
Entre 2009 y 2018, el exfuncionario obtuvo contratos por 727 mdd y 528 millones de pesos.
La UIF acusó que los recursos desviados sirvieron para financiar campañas políticas.
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Ante el caso de los acordeones que pre-
suntamente serían utilizados para que la
ciudadanía vote en la elección judicial, la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo
que el Instituto Nacional Electoral (INE) y
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación (TEPJF) deben intervenir.

No obstante, la Mandataria confió en
que la ciudadanía votará de manera libre
en los comicios de nuevos integrantes del
Poder Judicial, que se realizarán el próxi-
mo 1 de junio. "Quien garantiza una elec-
ción democrática siempre es el pueblo. A
todas y a todos, voten libremente (...)
Tienen que intervenir los organismos
electorales, el INE, el Tribunal Electoral,
pero libertad, voto libre, secreto y direc-
to", comentó Sheinbaum Pardo.

Ante posibles manifestaciones y llama-
dos a no votar el 1 de junio en la elección
al Poder Judicial, la Presidenta dijo que
México es un país libre, por lo que se
puede ejercer el derecho a manifestarse.

No obstante, Sheinbaum Pardo pidió
que, en caso de no ejercer su voto, poste-
riormente no se señale que hay autoritaris-
mo en la administración pública: "México
es libre, pueden ejercer su derecho; luego

no vayan a decir que 'somos autoritarios'
(...) Pueden llamar a no votar, ese es su
derecho. Pero la decisión de que cam-
biará, se transformará profundamente el
Poder Judicial a partir de la elección popu-
lar, que, además hay que decirlo, en
muchos estados de Estados Unidos así
es", destacó la Jefa del Ejecutivo.

Mencionó que el objetivo es llamar a la
ciudadanía a votar, "a ejercer libremente el
derecho al voto. A eso estamos convocan-
do". "Pero el pueblo de México decidió el
2 de junio de 2024 no solamente votar por
la Presidenta, sino votar para que hubiera
cambios constitucionales, porque fue
nuestra consigna durante toda la campaña.
No hay sorpresas. Y la gente decidió, pues
que siguiera la transformación profunda
de nuestro país", aseguró.
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Tras la sentencia emitida en una corte
civil del estado de Miami, en Estados
Unidos, contra Genaro García Luna, exse-
cretario de Seguridad en la administración
de Felipe Calderón, y su esposa Linda
Cristina Pereyra, el titular de la Unidad de
Inteligencia Financiera, Pablo Gómez,
informó que tendrán que pagar a México
2 mil 488 millones de dólares por su par-
ticipación en un esquema de contratacio-
nes ilegales.

"Estos procesos que están en curso,
van a contarnos bien la historia y vamos a
poder dar detalles de cómo se hicieron
estas cosas, cómo se robaba el dinero
público sin el menor temor de que alguna
autoridad los fuera a reprimir o a hacer
justicia. Este país necesita ser un país en
donde predomine el Estado de derecho, el
Estado democrático de derecho. Lo que se
nos negó a las generaciones actuales y lo
que en este momento está en la perspecti-
va de los grandes cambios que están ocu-
rriendo", mencionó.

Durante la conferencia matutina del
viernes, Pablo Gómez explicó que duran-
te el periodo de 2009 a 2018, Genaro
García Luna obtuvo recursos del erario del
Estado a través del tejido empresarial del
Grupo Weinberg encabezado por
Mauricio Samuel Weinberg López y
Jonathan Alexis Weinberg Pinto.

Lo anterior se debe a que obtuvo con-
tratos por un total 727 millones 923 mil
523 dólares y 528 millones 26 mil 666
pesos mediante la asignación de contratos.

El funcionario aseguró que con la sen-
tencia quedó claro que "todo ese dinero
que salió del país y que fue alojado en el
extranjero (…) fue producto de un esque-
ma de defraudación durante dos sexenios
sucesivos".

Pablo Gómez detalló que Genaro

García Luna tendrá que pagar más de 748
millones de dólares, mientras que su espo-
sa Linda Cristina Pereyra otros mil 740
millones de dólares, dinero que robaron al
gobierno mexicano a través de un esque-
ma ilegal.

Aclaró que en este proceso el gobierno
de Estados Unidos no tiene participación,
sino que la sentencia se da tras un proceso
civil iniciado en su contra en 2021 por
denuncia del gobierno de México a través
de la Unidad de Inteligencia Financiera.

Y explicó que en el proceso penal en
México contra Genaro García Luna va
avanzado con la colaboración de la
Fiscalía General de la República (FGR), y
comentó que hay conversaciones con los
que tienen orden de aprehensión para que
colaboren a efecto de que se aclaren diver-
sos puntos, ya que acusó que la operación
de asignación de contratos permitió el
desvío de esos recursos públicos fue tran-

sexenal y "sirvió para financiar campañas
políticas.

"Entonces, nosotros tenemos un proce-
so penal en México. Proceso penal que
está arrancado, hay gente en la cárcel, hay
muchas órdenes de aprehensión, hay una
serie de conversaciones con algunas de las
personas que tienen orden de aprehensión
con el propósito de que colaboren a efecto
de que se esclarezcan todos los puntos".

Agregó: "Es lo que se busca en los dos
procesos, en el proceso civil de Florida,
que va muy bien, como ya hemos visto, y
en el proceso penal en México, que tam-
bién va bien. La Fiscalía General de la
República ha puesto todo su empeño",
subrayó.

En ese sentido, Pablo Gómez criticó al
Poder Judicial, pues en México un
Tribunal Colegiado otorgó un amparo en
su momento a Linda Cristina Pereyra para
descongelar sus cuentas.

La Corte del Segundo Circuito en Nueva
York aprobó la solicitud de apelación de
Genaro García Luna.

Permite Corte
de EU apelar
su condena 

CONÉCTATE
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El secretario de Seguridad y Protección
Ciudadana, Omar García Harfuch, podría
comparecer ante la Junta de Coordinación
Política (Jucopo) de la Cámara de
Diputados, la próxima semana, anunció
Ricardo Monreal, coordinador de Morena.

Además de hablar sobre los casos
recientes de violencia suscitados en el país,
el titular de la SSPC podría dialogar con
los legisladores sobre los avances de la
Estrategia Nacional de Seguridad Pública,
como acordaron en la última reunión que
sostuvo con ellos, en noviembre de 2024.

El 11 de noviembre del año pasado,
García Harfuch se reunió con los integran-
tes de la Jucopo, en San Lázaro, y los coor-
dinadores de las bancadas en la Cámara de
Diputados donde le cuestionaron sobre la
violencia en varias entidades del país; sin
embargo, se reservaron revelar la respues-

ta del funcionario federal, para no interferir
con los planes.

El titular de la SSPC y los legisladores
también acordaron reunirse cada mes, en
las oficinas de la Jucopo, para dar segui-

miento a los avances del Plan de Seguridad
Nacional; sin embargo, dichos encuentros
no se llevaron a cabo.

A pesar de que los diputados de oposi-
ción han insistido desde entonces en que es
necesario que Harfuch comparezca ante la
Cámara Baja para explicar varios temas,
como las reformas en materia de seguri-
dad.

No obstante, el funcionario federal acu-
dió a la Cámara de Diputados el pasado 1
de febrero, para participar en la segunda
reunión plenaria de Morena, donde des-
cartó que el gobierno federal tenga con-
templado buscar el diálogo con el crimen
organizado. "Las organizaciones crimina-
les son las que generan la violencia en
nuestro país, son las que corrompen autori-
dades, quienes cobran piso, quienes extor-
sionan. Cualquier tipo de diálogo con las
organizaciones criminales es un espejismo,
siempre sale mal", dijo.

El titular de la UIF, Pablo Gómez criticó al Poder Judicial por permitir a Pereyra recu-
perar sus cuentas bancarias.

Pide Sheinbaum al INE y TEPJF
intervenir ante los ‘acordeones’

Prevén que comparezca Harfuch ante la Jucopo 

Deberán pagar García Luna y
su esposa 2,488 mdd a México

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Al cantante de regional mexicano le cancelaron su visa 
de trabajo y las de su equipo el viernes, por lo que el 

intérprete, no podrá ingresar al país vecino, ni presentarse
en su show del sábado en Arlington, Texas, el cual ya 
estaba sold out con más de 50 mil boletos vendidos.

Le quita EU la visa a Julión Álvarez
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Genaro García Luna, exsecretario de
Seguridad Pública, obtuvo una
ampliación para apelar la sentencia por
narcotráfico, confirmaron fuentes del
Departamento de Justicia y el sistema
judicial.

La medida fue aprobada por la Corte
de Apelaciones del Segundo Circuito en
Nueva York.

El exsecretario de Seguridad fue
arrestado en Dallas en 2019 y el 21 de
febrero de 2023 un jurado de Nueva
York lo declaró culpable de cinco delitos
relacionados con el narcotráfico y de
mentir en su solicitud de ciudadanía esta-
dounidense, por lo que cumple una con-
dena de 39 años de prisión.

El juez de ese caso, Brian Cogan, lo
señaló de usar su cargo para proteger al
Cártel de Sinaloa a cambio de "millones
de dólares en sobornos".

Además del tiempo en prisión, Cogan
le impuso una sanción de 2 mdd, donde
el exfuncionario cumple su sentencia en
la penitenciaría del condado de Lee, en
Virginia.

Mientras que el jueves un tribunal de
Florida condenó al exsecretario y a su
esposa, a pagar 2 mil 488 millones de
dólares al Estado mexicano.

Sheinbaum aseguró que la ciudadanía garantizará una elección democrática y libre,
y llamó a votar de forma directa, secreta y sin presiones.

También por ahí salió 
una lista de la derecha, 

entonces quién sabe quién
está haciendo eso”

Claudia Sheinbaum

“

Los legisladores buscan que el titular
de la SSPC hable sobre la seguridad.



a guerra psicológica ejercida

en los últimos años gracias a

los abrazos y el

empoderamiento del crimen

organizado en México es en el

actual contexto una estrategia deliberada y

sistemática que busca infundir miedo, inse-

guridad y parálisis institucional o social

mediante el uso de tácticas de intimidación,

manipulación y violencia simbólica o

explícita.

Los ejemplos en amplias regiones del

país cogobernadas por el narco exhiben un

uso intencional de medios psicológicos para

afectar la percepción, la conducta y la esta-

bilidad emocional de personas, comu-

nidades, autoridades o medios de comuni-

cación. Uno de los objetivos prioritarios ha

sido el debilitamiento de las instituciones

del Estado para ir reforzando el control ter-

ritorial y social del grupo criminal amén de

desmovilizar a la población. No se limita al

uso de violencia física, sino que incorpora

mensajes, símbolos, narrativas y actos

públicos diseñados para tener un impacto

psicológico masivo.

La guerra psicológica es estructural,

estratégica y busca dominación social a

largo plazo; su foco no es sólo la víctima

directa sino todos los testigos reales y vir-

tuales del acto violento. Se podría decir que

es una forma de terrorismo interno no ide-

ológico, cuyo propósito es convertir el

miedo en un instrumento de gobierno crim-

inal.

El asesinato artero contra dos funcionar-

ios cercanos a la Jefa de Gobierno de la

Ciudad de México ocurrido hace unos días,

ha develado que la ejecución y su mensaje

—a la misma hora que el pleno del gabinete

de seguridad presume cifras y políticas que

“atienden las causas”— es más fuerte que el

crimen mismo.

La reacción y la respuesta al manejo de la

crisis en los instantes en que el titular de

Seguridad y Protección Ciudadana informa-

ba a la presidenta Sheinbaum del hecho,

presentó ante la ciudadanía un cuadro des-

ordenado, donde la sorpresa y el temor de

ambos fueron evidentes.

La zozobra, el nerviosismo y la con-

fusión en plena conferencia mañanera ante

los medios de comunicación exhibieron que

se dio en el blanco de la percepción der-

rumbando una narrativa y abonando al

ambiente de tensión que hace meses viven

los intereses en la burbuja del grupo en el

poder.

Duras semanas han acompañado a la

administración de Sheinbaum que se

encuentra en una posición muy compro-

metida donde la presión por un lado del

gobierno de Trump a través del secretario de

Estado arrecia al informar que “la violencia

política en México es real”, por el otro los

hilos políticos que aún se mueven desde

Palenque, el crimen organizado que cogob-

ierna vastas regiones del país y la no tan

sorpresiva irrupción en el escenario de la

CNTE.

Muchos ingredientes para una mezcla de

desestabilización como forma sofisticada de

confrontación política operando en múlti-

ples niveles; social, económico, militar y

comunicativo.

Su éxito dependerá tanto de la sostenida

debilitación interna del gobierno y de

Morena —ya señalado como partido protec-

tor de altos funcionarios ligados a organiza-

ciones delictivas— como de la capacidad de

los actores desestabilizadores para articular

un relato convincente, movilizar recursos y

capitalizar el inmenso cúmulo de errores

cometidos por la joven administración.

l 20 de mayo, dos fun-

cionarios del Gobierno

de la Ciudad de México

fueron asesinados. Un

acto brutal, artero, el

tipo de crimen que

debería unirnos en la condena, en la

solidaridad, en la compasión. Pero en

vez de eso, lo que siguió fue una

exhibición dolorosa de la deshuman-

ización que corroe a la sociedad mex-

icana, sobre todo en ese espejo con-

vexo que son las redes sociales. Un

lugar donde el duelo se convierte en

consigna, donde el miedo se transfor-

ma en meme, donde el dolor se trivi-

aliza en nombre de una supuesta

lucidez política.

Hubo, sí, quienes se horrorizaron.

Gente de todas las ideologías que sin-

tió, con razón, que algo terrible había

ocurrido en el corazón de la ciudad.

“Fue un ataque al Estado Mexicano”

me escribió un querido amigo que

estuvo en la campaña de la hoy oposi-

ción. Hubo otros que se alarmaron,

que sintieron, con razón, que el

crimen organizado había tocado una

puerta que antes creíamos cerrada.

Pero también hubo quienes

aprovecharon la tragedia para sacar

boleto en la feria del cinismo.

Comentarios fríos, burlas disfrazadas

de análisis, especulaciones dis-

frazadas de periodismo.

Un familiar del expresidente Felipe

Calderón utilizó el momento para

atacar la política de “abrazos, no bal-

azos” de López Obrador, como si ésta

se hubiera aplicado en la Ciudad de

México, donde Claudia Sheinbaum y

Omar García Harfuch y ahora Clara

Brugada implementaron una estrate-

gia completamente distinta, basada en

inteligencia, tecnología, contención.

Un periodista aseguró que se trata-

ba de “un ajuste de cuentas” apenas

minutos después del crimen, sin prue-

bas, sin fuentes, sin el mínimo rigor.

¿Qué es eso sino una forma sofistica-

da de linchamiento póstumo? No es

información, es una sugerencia: “algo

habrán hecho”. Una frase que en

México conocemos bien, porque se ha

usado para justificar desde las

desapariciones hasta los feminicidios.

La deshumanización no es sólo la

capacidad de infligir violencia, sino la

incapacidad de conmovernos ante

ella. Es reír cuando deberíamos llorar.

Es usar el crimen como herramienta

electoral. Es indignarse no por los

muertos, sino por el hecho de que, en

el velorio, algunos asistentes gritaron

“Clara, no estás sola”. ¿Qué espera-

ban? En ese momento, la jefa de

Gobierno no sólo era una funcionaria:

era una mujer vulnerada y dolida, un

ser humano enfrentando las enormes

implicaciones personales de lo ocurri-

do. ¿politización? No. Esto no era

Clara Brugada enfrentando a la oposi-

ción, era el crimen organizado que-

riendo sembrar miedo, odio y dolor.

Y, sin embargo, hubo quienes

parecían obtener una cierta satisfac-

ción de los hechos, porque sentían

que la tragedia les daba la razón.

“¿Ven? Morena es un desastre”.

Como si la sangre en la banqueta con-

firmara sus editoriales. Como si los

cadáveres fueran argumentos.

Efectivamente tiene que haber una

discusión sobre la violencia en este

país. Sobre la penetración de los gen-

eradores de violencia en la política.

Una discusión profunda y seria, pero

sin oportunismos. Hay que reconocer

que la política de seguridad de López

Obrador fue un fracaso monumental,

la de Calderón y Peña también. Eso

no se puede negar. Pero también hay

que reconocer que no fue esa la políti-

ca que se aplicó en la capital. No es la

política que se impulsa hoy desde el

gobierno local ni la que, todo indica,

toma forma en la nueva adminis-

tración federal. Por eso la respuesta al

problema no es fácil, ni obvia, ni par-

tidista. Confundir todo, mezclarlo en

la licuadora de la rabia, no es análisis:

es propaganda.

Lo que el crimen del 20 de mayo

reveló no fue sólo la vulnerabilidad de

ciertos funcionarios, sino la fragilidad

de nuestra humanidad compartida. La

muerte debería igualarnos, hacernos,

aunque sea por un instante, más

humildes, más cautelosos. Pero aquí,

en este país donde todo se ha vuelto

trincheras, donde todo se evalúa

según el color de una boleta, incluso

los muertos sirven para polarizar. Esto

es culpa de ambos lados del espectro

político, de los abusos diarios de

muchos de los que ahora están en el

poder, y del abuso de tantas décadas

de los que ahora no lo están. Pero esto

no justifica nada, y en esta semana

han sido algunos de los opositores los

que han mostrado su peor cara.

Tenemos que tener una discusión

sobre la inseguridad en México, pero

quizá sea hora también de apagar la

pantalla y empezarnos a mirar a los

ojos. Volver a sentir el peso del otro.

Volver a conmovernos. Para no

volvernos solo un algoritmo del odio.

sábado 24 de mayo de 2025

unque estuvo justifica-

da bajo el discurso ofi-

cialista de que pre-

tendía acabar con la

corrupción en el Poder

Judicial, democratizar

a la justicia acercándola a la gente e

inyectarle un sentido social a la judi-

catura, en realidad la reforma judicial

tuvo un propósito esencial: politizar el

trabajo de los jueces alineándolos a la

voluntad del oficialismo y capturar

políticamente a los tribunales medi-

ante la elección popular de sus titu-

lares.

Por un lado, el principal objetivo

fue el de purgar y depurar un poder

cuyos miembros tuvieron la imperti-

nencia de recordarle al gobierno y a su

mayoría parlamentaria que la ley sí es

la ley, que el poder político en una

democracia, más allá de estar susten-

tado y legitimado por el voto de los

electores, no es absoluto y tiene que

ajustarse a límites, reglas y proced-

imientos y también que los derechos

fundamentales de las personas no

pueden conculcarse arbitrariamente.

Ahí se encuentra la verdadera expli-

cación y sentido de una reforma que

fue hecha para cobrarle la factura y

castigar a quienes, desde una postura

de autonomía frente al poder, actu-

aron frente a este como contrapeso,

cercenando sus carreras y expulsán-

dolos de la judicatura.

Con el pretexto de que ahora los

jueces deben ser electos, en efecto,

lejos de fortalecerse la independencia

judicial ésta va a erosionarse. Ello es

así porque las elecciones son un

instrumento democrático para desig-

nar a representantes políticos a partir

de las preferencias de las y los ciu-

dadanos. Por eso los órganos políticos

del Estado, el Legislativo y el

Ejecutivo, en las democracias son

elegidos popularmente (directa o indi-

rectamente según el caso), porque en

estos se expresan las diversas posturas

políticas existentes en la sociedad.

El Poder Judicial, por el contrario,

no está, ni debe estar, integrado por

representantes populares. Los jueces

no cumplen la función de representar

los intereses de sus electores (aunque

sean la mayoría), sino la de garantizar

a todas y todos (mayorías y minorías)

la aplicación imparcial de la ley. Si un

juzgador se debe a las mayorías que

los eligieron, las minorías quedan,

consecuentemente, desprotegidas en

términos de la garantía de sus dere-

chos. Esa, he insistido reiteradamente,

es la razón por la que en las democra-

cias constitucionales la regla es que a

los jueces no se les elige, sino que se

les designa a partir de sus aptitudes,

méritos y conocimiento de la ley.

Además, este proceso electoral es

una auténtica simulación en términos

democráticos porque no cumple con

los estándares mínimos de certeza e

integridad que durante décadas fueron

construyéndose como garantías de

elecciones auténticas en nuestro país.

Aunado a ello, la inédita complejidad

que tiene el acto de votar (que, por

definición, debería ser sencillo) a

través de boletas nuevas ininteligibles

para la mayoría de las y los ciu-

dadanos; el desconocimiento de los

cargos a elegir y de cuáles son las

responsabilidades que tendrán; así

como la casi total falta de información

sobre quienes son las y los candidatos,

sus trayectorias y sus propuestas,

hacen que el voto sea más un ejercicio

de azar que un acto consciente y

razonado. Legítimamente cabe pre-

guntarse, ¿bajo esas condiciones, real-

mente el voto será libre? ¿Los elec-

tores estamos más empoderados

ahora? La respuesta es clara: no.

Para confirmar lo anterior, está la

proliferación, a unas semanas de la

votación, de listas de candidaturas

afines al oficialismo que, desde cuen-

tas cercanas al gobierno y su partido o

de figuras más o menos prominentes

dentro de los circuitos del poder, se

circulan promoviendo el voto en

bloque por los perfiles que le con-

viene al morenismo (o a sus tribus).

Por otro lado, la reforma también

le sirvió al gobierno y su partido para

retribuir el sumiso vasallaje al que

algunos se redujeron. Así, la Sala

Superior del TEPJF que tan bien ha

servido en el último par de años a los

intereses del partido en el poder, gra-

cias a la condescendiente mayoría de

las tres magistraturas que la gobierna,

se convirtió en el único órgano de la

justicia del país cuyos miembros no

fueron removidos por la reforma, sino

que ésta incluso los recompensó

extendiéndoles el mandato por el que

habían sido originalmente designa-

dos.

La judicial, más allá de su sinsenti-

do democrático, es una reforma que

además castigó la independencia y

premió la subordinación.

Desestabilización y mensajes

Castigo y premio

Marcela Gómez Zalce

Lorenzo Córdova Vianello

Emilio Lezama
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urante su campaña, Donald
Trump, con la grandilocuen-
cia que lo caracteriza, aseguró
que, de ganar la elección,
pondría fin a la guerra entre
Rusia y Ucrania “en 24
horas”. Pero el 19 de mayo,

tras una conversación telefónica de dos
horas con el presidente ruso, esa narrativa se
vino abajo. Trump pasó de prometer un cese
al fuego inmediato de 30 días a desenten-
derse por completo: “que se arreglen entre
ellos” declaró después.

Tras la llamada, Trump retiró la exigen-
cia de un alto al fuego y abandonó la idea de
nuevas sanciones contra Rusia, que en sem-
anas previas había insinuado como mecanis-
mo de presión para forzar a Putin a sentarse
a negociar. La amenaza de endurecer la pos-
tura frente a Moscú desapareció, dejando en
el tintero el inicio del proceso de diálogo
por la paz que él mismo había prometido.
Este cambio vuelve a evidenciar el aban-
dono en que Estados Unidos pretende dejar
a Ucrania al retirarle su principal respaldo
militar, económico y de inteligencia. La
OTAN, fragmentada, parece tener que
seguir enfrentando el reto de contener a
Rusia sin el apoyo de Washington.

Desde Moscú, la reacción fue de satisfac-
ción. El Kremlin agradeció el “respaldo de
Trump al proceso de paz” y, con la
ambigüedad calculada que caracteriza a
Putin, expresó su disposición a negociar.
Pero sus condiciones perpetúan el conflicto:
cualquier solución, dice Moscú, debe abor-
dar las “causas profundas” del
enfrentamiento, es decir, el acercamiento de
Ucrania a Europa y su aspiración de inte-
grarse a la OTAN. Ucrania, además, debe
renunciar a su soberanía y aceptar conce-
siones territoriales a Rusia. Una capitu-
lación inaceptable para Ucrania.

Pero Moscú tampoco está ganando la
guerra. Sentarse a negociar bajo un cese al
fuego impuesto por Washington y Europa
implicaría aceptar una resolución que con-
firmaría su debilidad. La invasión a Ucrania
no ha salido como el Kremlin anticipaba:
Putin sobrestimó a su ejército y subestimó a
Ucrania y hoy, el costo humano y económi-
co ha sido descomunal. Sin embargo, para
Putin es imposible mostrar debilidad y por
los tanto cualquier acuerdo debe dar la
impresión de que Rusia no fue forzada a
capitular. Exige concesiones territoriales
incluso en regiones que no controla, movi-
liza tropas cerca de Finlandia o insinúa
nuevas ofensivas contra Ucrania, aunque, en
la práctica, sus avances sean más propa-
gandísticos que reales. La táctica del
Kremlin es clara: insistir en que la guerra
puede continuar indefinidamente, esperando
obtener concesiones que no ha conseguido
en el campo de batalla. Putin no busca una
paz real, sino un relato de Victoria.

Para Europa, la llamada entre Trump y
Putin bien podría marcar un antes y un
después. La fractura en la OTAN es cada
vez más evidente. Hasta hace unas semanas,
Trump parecía inclinarse por una postura
más firme ante Moscú, frustrado por la falta
de avances y dispuesto a endurecer san-
ciones. Hoy, ese impulso ha desaparecido.

Tras la llamada, la pregunta es inevitable:
¿qué ocurrió en esa conversación para que
Trump renunciara incluso a la imagen de ser
el único capaz de forzar a Putin a negociar?
¿Qué cedió, qué obtuvo, o simplemente, qué
entendió el presidente de Estados Unidos en
esas dos horas con el líder ruso?

Lo he dicho antes en este espacio: el
abandono de Estados Unidos a Ucrania es
también un repliegue total de su política
exterior. La capacidad de incidencia de
Trump y su administración queda en
entredicho tras esta llamada con Putin. Y
con ella, también se erosiona la confianza de
Europa en la palabra estadounidense.

Por ahora, Ucrania y Europa deben
prepararse para enfrentar solas una amenaza
que, hasta hace poco, parecía ser un desafío
compartido con Washington. La seguridad
del continente depende cada vez menos de
las palabras de la Casa Blanca, y más de la
determinación de quienes, en el terreno,
resisten el avance de la autocracia.

La llamada

Deshumanización
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Causa y efecto

Solange Márquez
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Los secretarios de Gobernación, Rosa
Icela Rodríguez, y de Educación Pública,
Mario Delgado, refrendaron la apertura al
diálogo y el compromiso del gobierno de
la República para construir acuerdos con
los integrantes de la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la Educación
(CNTE).

En un comunicado, lamentaron las
afectaciones ocasionadas por las moviliza-
ciones magisteriales en las distintas enti-
dades, subrayaron que la educación es pri-
oridad para este gobierno, y reiteraron la

disposición permanente al diálogo
respetuoso y constructivo.

Señalaron que en la reunión de trabajo
del martes 20 de mayo en la Secretaría de
Gobernación con la CNTE se acordó un
encuentro con la presidenta Claudia
Sheinbaum para el 23 de mayo. A pesar de
este acuerdo, la Coordinadora decidió
convocar desde el miércoles 21 de mayo a
una movilización en el Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de México para
el viernes.

Bajo estas circunstancias, abundaron
las dependencias, Segob y la SEP estu-
vieron pendientes para llevar a cabo la

reunión programada con los maestros, sin
la presencia de la Mandataria. Destacaron
que, en el marco del Día del Maestro,
Sheinbaum anunció un aumento salarial
de 9% retroactivo a enero y de 10% a par-
tir de septiembre, lo que representa el
segundo aumento más importante en los
últimos 40 años en el país.
Adicionalmente, anunció una semana más
de vacaciones.

Recordaron que en días pasados la
Mandataria publicó un decreto donde se
anunció un programa para favorecer a los
trabajadores al servicio del Estado coti-
zantes del Fovissste con un plan de con-
donación de deudas, de quitas y con-
gelación de intereses en favor de 24 mil
maestros, que representa una inversión
mayor a 19 mil millones de pesos.

Agregaron que, en octubre pasado, en
la primera reunión con la CNTE se les
invitó a conformar una mesa de trabajo
conjunta para elaborar la iniciativa para
una nueva relación de ingreso, promoción
y ascenso que garantice los derechos labo-
rales, la transparencia y evite la corrup-
ción.

La SEP informó que este viernes no
tuvieron actividad 19 mil 462 escuelas de
las 202 mil 184 escuelas públicas de nivel
básico. Resaltó que 93% de los alumnos,
es decir, 19 millones 177 mil 215, están en
clases regulares.
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La presidenta Claudia Sheinbaum
rechazó que su gobierno haya acordado
con el gobierno de Donald Trump desig-
nar áreas de la frontera sur de Estados
Unidos como "zonas de seguridad
nacional", lo que ocasionará que
migrantes puedan ser multados, arresta-
dos o enjuiciados.

Señaló que el gobierno de Estados
Unidos tiene el derecho de hacer lo que
ellos determinen en su territorio, así
como el Gobierno de México, dijo, tiene
derecho a manifestar que no está de
acuerdo con esta medida.

"Desde el primer momento en que
ellos pusieron que ampliaron la presen-
cia militar en la frontera sur de su país
nosotros enviamos una nota diciendo
que pues respetábamos lo que ellos
hicieran en su país. pero que recuerden
siempre la soberanía territorial".

"De ninguna manera nosotros, imagí-
nense, vamos a acordar una cosa así",
dijo.

En Palacio Nacional, la Mandataria

federal señaló que a diferencia del gob-
ierno de EU de aumentar la presencia
militar para evitar la migración, el gob-
ierno mexicano plantea atender este
fenómeno atendiendo las causas que la
originan, pues indicó que es la manera
más humana y la que da más resultados.

"La migración es un tema social fun-
damentalmente, la gente no migra por
gusto en general, migra por necesidad y
siempre vamos a plantar que la mejor
manera de atender la migración es con
cooperación para el desarrollo, es
apoyando a las comunidades en donde la
gente migra por necesidad".

Cd. de México/El Universal.-                                 

El Instituto Nacional Electoral (INE)
informó que para la elección judicial han
sido acreditadas 344 personas extranjeras
con el fin de presenciar y acompañar el
desarrollo de la jornada.

Al corte del 20 de mayo, el instituto
informó que también han confirmado su
participación 16 organizaciones extran-
jeras, las mismas que estuvieron en la
elección federal de 2024.

Entre estas destacan el Instituto
Internacional para la Organización de los
Estados Americanos; Democracia y la
Asistencia Electoral (IDEA Internacional);
Parlamento del Mercosur; Asociación
Mundial de Organismos Electorales;
Cámara de Comercio de Estados Unidos
México; Consejo de Expertos Electorales
de Latinoamérica; Fundación
Internacional para Sistemas Electorales y
el Instituto Dominicano de Derecho

Electoral.
Se ha acreditado a personas de 33

nacionalidades diferentes, pero destacan
Estados Unidos, con 48 visitantes;
Argentina, con 25; Guatemala y
Honduras, con 32 personas cada uno;
Haití, con 30, y Colombia, con 18.

El consejero Jorge Montaño, presidente
de la comisión del proceso electoral del
Poder Judicial, recordó que del 28 de abril
al 2 de mayo se recibió la visita de la
Misión de Avanzada de la Unión
Interamericana de Organismos Electorales
para conocer los trabajos de organización
de este proceso electoral.

Además, del 4 al 8 de mayo se recibió
la visita de la Misión de Avanzada del
Instituto Internacional para la Democracia
y la Asistencia Electoral, que estuvo con-
formada por diversas personas funcionar-
ias de dicho organismo mundial intergu-
bernamental, "para dar fe de este proceso
de naturaleza inédita".
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El embajador de Estados Unidos en
México, Ronald Johnson, expresó estar
de acuerdo con el secretario de Estado
de su país, Marco Rubio, al referir que
México ha cooperado en seguridad
nacional y compartida.

A través de X, el embajador esta-
dounidense, recién llegado a México
tras asumir su cargo, indicó que está en

nuestro país en representación de
Donald Trump, para seguir trabajando
con la presidenta en la seguridad de
ambas naciones.

Además, El secretario de Estado de
EU alabó a México por haber "aumenta-
do su cooperación" en seguridad.

Marco Rubio afirmó que tiene la
intención de viajar al país en "las próxi-
mas semanas".

Cabe mencionar que las presiones

arancelarias por el presidente Trump
han hecho que México despliegue 10
mil soldados en su frontera norte, así
como la entrega de 29 capos a la justicia
estadounidense, además de reforzar sus
operaciones antidrogas.

"Hemos tenido varios, diría yo,
aspectos irritantes, pero también áreas
de cooperación con el gobierno mexi-
cano. 

De hecho, ha sido bastante positivo",

resumió Marco Rubio durante una audi-
encia ante la Cámara de Representantes.

"Han aumentado su cooperación en
materia de seguridad con nosotros de
maneras muy productivas", añadió.

"De hecho en algún momento de las
próximas semanas tengo la intención de
viajar posiblemente a México junto con
otros miembros del gabinete para conc-
retar algunas de estas áreas de coop-
eración", precisó.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 24 DE MAYO DE 2025

Rompe Sheinbaum diálogo directo
con CNTE; radicalizan protestas

Cd. de México/El Universal.-                       

Mientras que la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo rechazó reunirse con la
Coordinadora Nacional de Trabajadores e
la Educación (CNTE), pues señaló que las
manifestaciones que han realizado en la
Cd. de México han afectado a ciudadanos,
dirigentes de ese organismo advirtieron
que es una burla el diálogo que ofrece el
gobierno federal y por ello radicalizarán
sus acciones en la capital del país.

Por la mañana del viernes, en Palacio
Nacional, la Jefa del Ejecutivo federal
señaló que la reunión que se tenía pactada
para ayer con la Coordinadora ya estaba
acordada desde hace varios días, por lo que

cuestionó que hayan buscado boicotear su
conferencia de prensa el miércoles al blo-
quear todos los accesos del lugar, y en
donde golpearon a reporteros.

Señaló que el diálogo con la CNTE per-
manece abierto, pero éste será sólo a través
de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela
Rodríguez, y del titular de Educación
Pública, Mario Delgado.

"¿Se descarta la mesa aquí en Palacio?",
se le preguntó. "Conmigo, sí. Y lo explico:
esa reunión estaba acordada desde hace
días. Es decir, no tendrían por qué haber
golpeado reporteros, afectado como afec-
taron a muchos ciudadanos de la Ciudad.
Nosotros estamos de acuerdo con la liber-
tad de manifestación, eso siempre, pero

¿para qué hacen todo eso para reunirse
conmigo, si ellos ya sabían que se iban a
reunir conmigo el viernes? Entonces, o sea,
hay cosas que no están bien", dijo la
Mandataria.

Señaló que desde el gobierno del
expresidente Andrés Manuel López
Obrador se ha apoyado mucho al magiste-
rio, "y ojalá pudiéramos dar más", pero,
afirmó, hay limitaciones presupuestales
que impiden conceder algunas de las exi-
gencias de la CNTE, como un aumento
salarial de100%.

Tras haber culminado su bloqueo al
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de
México, dirigentes de la CNTE advirtieron
que endurecerán sus movilizaciones ante la
negativa de la presidenta Sheinbaum Pardo
de recibirlos en Palacio Nacional para aten-
der sus demandas.

Yenny Pérez, secretaria de la sección 22
de Oaxaca, consideró como una burla el
que la Mandataria no los quiera recibir en
Palacio Nacional. "En la mesa [de nego-
ciación] se había comprometido la secre-
taria de Gobernación [Rosa Icela
Rodríguez] que el día de hoy (viernes) se
estaría reinstalando la mesa entre la
Comisión Nacional Única de Negociación
de la CNTE y la Presidenta de la
República, quien en la mañanera dijo que
no se sentaría. Esto, compañeras y com-
pañeros, es una burla para el movimiento
de la CNTE", mencionó.

Pedro Hernández, secretario general de
la sección 9, dijo que el agravio de no
recibirlos "va a repercutir en el escalamien-
to de la protesta social, seguramente no

serán sólo los maestros, cada vez más sec-
tores se irán sumando al ver la postura
intransigente de la Presidenta".

Alerta Embajada de EU por
protestas en el AICM 

La embajada de Estados Unidos en
México alertó por las manifestaciones en el
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de
México (AICM) de la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la Educación
(CNTE). 

"Los informes indican que las autori-
dades han limitado el acceso a las termi-
nales, incluyendo la entrada y la salida. Los
ciudadanos estadounidenses que intenten
entrar o salir del aeropuerto deben seguir

las indicaciones de las autoridades
locales".

La legación añadió que "se recomienda
al personal del gobierno de EU que evite el
área de manifestación hasta nuevo aviso".

En las acciones a tomar, la embajada
mencionó que "las manifestaciones pueden
ser impredecibles; evite las zonas cercanas
a protestas y manifestaciones. Monitoree
los medios locales para obtener actualiza-
ciones. Siga las instrucciones de las autori-
dades locales y en caso de emergencia,
llame al 911".

Los docentes de la CNTE ampliaron su
protesta en el Aeropuerto Internacional de
la Ciudad de México y tomaron también la
Terminal 2 mientras las tensiones crecían.

La jefa del Ejecutivo criticó que EU
use la fuerza contra los migrantes.

Reiteran Segob y SEP disposición a acuerdos

Las dependencias reafirmaron la disposición del gobierno federal a man-
tener un diálogo abierto con la CNTE.

Rechazan la 
militarización de
EU en la frontera

El secretario de Estado Marco Rubio
elogió a México.

Acredita INE a 344 observadores extranjeros para los comicios

La Mandataria federal calificó como injustificada la protesta del miércoles, al
recordar que ya había una reunión pactada.

Destacan Rubio y Johnson avances en agenda bilateral con México

Participarán 16 organizaciones interna-
cionales que ya estuvieron presentes
en la elección federal de 2024.

Pedro Hernández, de la sección 9, advirtió que más sectores podrían
sumarse ante la “postura intransigente” del gobierno.
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Una comitiva de simpatizantes
panistas fueron atacados a tiros en el
norte de Veracruz, según denunció el
PAN.

Los hechos ocurrieron en el munici-
pio de Tantoyuca, donde -según la
denuncia partidista- un contingente de
simpatizantes, entre ellos un candidato
a regidor viajaban a la comunidad de
Terrero.

En el tránsito, fueron atacados a
tiros, lo que dejó un herido, por lo que
regresaron a la cabecera municipal.

El exdiputado local, exalcalde (en
tres periodos), exdirigente estatal del
PAN y nuevamente candidato a la
alcaldía Joaquín Guzmán Rosendo,
condenó el ataque y lamentó que se
pretenda intimidarlos con la violencia.

Condena PAN agresión a 
candidatos en Tantoyuca

El Comité Ejecutivo Nacional del
Partido Acción Nacional, condenó el
"cobarde ataque perpetrado contra mil-
itantes y simpatizantes de nuestro par-
tido en Tantoyuca, Veracruz, incluyen-
do a un candidato a regidor".

El dirigente nacional, Jorge Romero
recordó que los hechos ocurridos este
22 de mayo, en los que personas
armadas atacaron a integrantes de nue-
stro equipo de campaña, representa una
gravísima amenaza a la democracia, a
la seguridad de las y los ciudadanos y
al desarrollo pacífico del proceso elec-
toral. Es inaceptable que la violencia
busque imponerse sobre las propuestas
y el derecho a decidir libremente.

"Desde Acción Nacional rechaz-
amos enérgicamente cualquier acto de
intimidación o violencia en contra de
nuestros candidatos y simpatizantes, y

exigimos a las autoridades correspon-
dientes que actúen con prontitud y
garanticen la seguridad de los actores
políticos, así como de la ciudadanía en
general, se sancionen a los respons-
ables, y se aseguren condiciones de
equidad y paz en el proceso electoral en
Tantoyuca y en todo el estado", agregó.

"Nuestra lucha es por las ideas, por
los valores, por el derecho de cada ciu-
dadano a elegir en libertad. No vamos a
permitir que el miedo se imponga sobre
la voluntad popular".

Externamos total apoyo y solidari-
dad a nuestro abanderado a la
Presidencia Municipal, Joaquín
Rosendo Guzmán Avilés, y a todo su
equipo de trabajo.
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Julio Menchaca, gobernador de
Hidalgo, informó que en la reunión que
gobernadoras y gobernadores de Morena
sostuvieron el viernes con la presidenta
Claudia Sheinbaum le externaron su pre-
ocupación por el abasto de medicamentos
en el programa IMSS Bienestar.

En breve reunión con medios, el gob-
ernador hidalguense informó que la pres-
identa de la República hizo el compro-
miso de visitar a cada una de las entidades

federativas que están dentro de este pro-
grama para personalmente revisar sus
avances.

"¿Hubo alguna preocupación o alguna
petición que externaron los gober-
nadores?", se le preguntó.

"Sí, sí, sobre todo lo relacionado con
los medicamentos. Es un tema que están
atendiendo, pero que en cada entidad fed-
erativa nos está presionando", respondió.

En entrevista aparte, Carlos Ulloa,
nuevo director de los Laboratorios de
Biológicos y Reactivos de México

(Birmex), anunció que hará un recorrido
por hospitales y clínicas para garantizar el
abasto de medicamentos.

"La idea es garantizar el medicamento,
el objetivo común entre todos los direc-
tores y todos los sistemas de salud es que
la derechohabiente tenga en la mano al
medicamento, es nuestro gran reto".

"¿Ya no habrá retrasos?", se le cues-
tionó.

"No, no, no debe de haber, esas condi-
ciones en el nuevo contrato, abasto cali-
dad y precio", dijo.

Sábado 24 de mayo de 20254
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El costo total de la Megafarmacia del
Bienestar aumentó más de 4 mil millones
de pesos respecto al presupuesto calcula-
do el año pasado, y que está planteado a
erogar en 30 años por la vida útil estima-
da del Centro Federal de Almacenamiento
y Distribución de Insumos para la Salud
(Cefedis).

De acuerdo con datos de la Secretaría
de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la
inversión en el terreno y las bodegas en
Huehuetoca, Estado de México, más el
acondicionamiento y lo que el gobierno
federal erogará en la operación y manten-
imiento en tres décadas pasó de 10 mil
800 millones de pesos a 15 mil 028 mil-
lones 465 mil 872 pesos.

Incluso se modificó el presupuesto
gastado en los primeros años.
Laboratorios de Biológicos y Reactivos
de México (Birmex) había planeado erog-
ar mil 676 millones 649 mil 569 pesos
durante 2023, y mil 937 millones 908 mil

556 pesos en 2024, en total, 3 mil 614
millones 558 mil 125 pesos en esos dos
años.

Sin embargo, según el Proyecto de
Inversión en Cartera de la Secretaría de
Hacienda, en 2023 sólo se invirtieron 669
millones 714 mil 145 pesos y en 2024, la
empresa estatal gastó 2 mil 277 millones
405 mil 576 pesos en la Megafarmacia.

En 2025 tiene planeado erogar 821
millones 131 mil 222 pesos para terminar
con la etapa de inversión en 3 mil 768
millones 250 mil 943 pesos en octubre de
este año. 

Oficialmente desapareció "la farmacia
más grande del mundo" que se inauguró
en diciembre de 2023, a marchas
forzadas, para tratar de mitigar el desabas-
to de medicamentos que arrastró durante
su sexenio el expresidente Andrés Manuel
López Obrador.

"Van a estar los medicamentos en los
centros y hospitales, pero si llega el
paciente y no hay la medicina, se podrá
llamar a este centro de distribución y ya

hay equipos recibiendo las llamadas, hay
personal del IMSS, ISSSTE, y del IMSS-
Bienestar", aseguró el exmandatario el 29
de diciembre de 2023.

Sin embargo, Hacienda actualmente la
define solamente como bodega para dis-
tribuir algunos medicamentos al IMSS, el
IMSS-Bienestar y el ISSSTE, ya que los
fármacos de la compra consolidada 2025-
2026 llegarán directamente a los hospi-
tales grandes, institutos nacionales de
salud y las unidades médicas de alta espe-
cialidad, de acuerdo con el procedimiento
marcado por la Secretaría de Salud.

"El proyecto busca establecer el
Centro Federal de Almacenamiento y
Distribución de Insumos para la Salud
(Cefedis), el cual permitirá concentrar los
servicios de almacenamiento y
preparación de pedidos (picking) que
presta Birmex al ISSSTE, IMSS e IMSS-
Bienestar, logrando economías de escala
que permitirán mayor eficiencia y una
reducción de costos para la institución",
especifica la Secretaría de Hacienda.

Birmex también dio por terminado el
proyecto de López Obrador. Mediante
una solicitud de información se le con-
sultó: ¿La Megafarmacia sigue surtiendo
recetas a pacientes del IMSS, IMSS-
Bienestar e ISSSTE?, y ¿cuántas recetas
ha surtido desde su inauguración?

La empresa estatal respondió que "la
Megafarmacia del Bienestar no surte rec-
etas al ser competencia de los institutos
correspondientes".

Desde que inició su operación, el
Cefedis contó con apenas 0.9% del total
de medicamentos que puede almacenar,
es decir, tiene una capacidad estimada de
almacenamiento de 280 millones de
piezas, pero arrancó únicamente con 2
millones 465 mil 975.

Pues se documentó que, al 29 de abril
de 2024, a cuatro meses de su inaugu-
ración, la Megafarmacia solamente había
surtido 341 recetas.

Estiman que Megafarmacia costará
4 mmdp más respecto al año pasado

En sus primeros cuatro meses, la Megafarmacia solo surtió 341 recetas, una
cifra insignificante frente a las millones de recetas no surtidas en el IMSS.

Atacan a simpatizantes del PAN en Tantoyuca, Veracruz

Gobernadores de Morena manifestaron a la jefa del Ejecutivo su preocu-
pación por los fármacos.
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Luego de que el jueves la Comisión
de las Personas Trabajadoras del
Instituto Federal de
Telecomunicaciones protestó en el
Senado de la República para exigir el
respeto a sus derechos laborales, éstos
sostuvieron una reunión con los
senadores José Antonio Álvarez Lima,
presidente de las Comisión de Radio,
Televisión y Cinematografía, y Enrique
Inzunza Cazarez, presidente de la

Comisión de Estudios Legislativos, con
el objetivo de establecer acuerdos de
cara a la extinción del órgano.

A través de un comunicado, indi-
caron que, tras el encuentro, "se logró
un avance significativo en la defensa de
nuestros derechos laborales".

Señalaron que "ambos senadores
escucharon con atención y, al término
del diálogo, se comprometieron a
retomar nuestra propuesta, reconocien-
do que nuestra exigencia es justa y legí-
tima".

En ese sentido. el senador Álvarez
Lima refirió que "les respondimos que
su petición es atendible, que sus dere-
chos laborales se respetarán y que
vamos a plantearlo a los demás inte-
grantes de las dos comisiones dictami-
nadoras".

Ante ello, los trabajadores del IFT se
dijeron confiados de que, "con atención
y firmeza, dicho compromiso se
cumpla y se refleje en la reserva que
será discutida en el Pleno del Senado
en los próximos días".

Supervisará Claudia abasto de medicamentos

Sostiene TEPJF que discriminación
contra afromexicanos es absurda

Cd. de México/El Universal.                        

La magistrada presidenta del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF), Mónica Soto
Fregoso, sostuvo que la discriminación
que aún sufren los pueblos afromexicanos
es absurda, lo que ha limitado el ejercicio
de sus derechos fundamentales.

Sostuvo que por ello, el TEPJF contin-
uará con la construcción de una cultura de
igualdad sustantiva, inclusiva, de repre-
sentación y participación efectiva que
garantice plenamente el ejercicio de los
derechos político-electorales de las
mujeres afrodescendientes en México.

Durante la inauguración del "III
Encuentro de mujeres afrodescendientes
afromexicanas", la magistrada presidenta
expresó el compromiso del TEPJF de
combatir las desigualdades y discrimi-
nación que afectan a esta población desde

el ámbito de la justicia electoral, del acce-
so a la democracia y de la participación
política.

Recordó que, de acuerdo con el
Instituto de Estadística y Geografía (Inegi),
en México viven 3.1 millones de personas
afromexicanas que representan el 2.4 % de
la población total.  Agregó que, conforme
a las cifras registradas, el 37.7 % de ellas
ha experimentado discriminación, princi-
palmente por motivos de género, aparien-
cia y origen étnico.

Por esta razón, dijo, el TEPJF reconoce
la deuda histórica con los pueblos
afromexicanos y especialmente con sus
mujeres. En ese sentido, expuso que el
Encuentro que organiza el TEPJF por ter-
cera ocasión tiene el propósito de generar
un diálogo colectivo, inclusivo, intercul-
tural e interseccional que visibilice los con-
textos, las luchas y los desafíos que
enfrentan las mujeres afrodescendientes.

Los empleados del IFT confían en que el compromiso de los senadores se refle-
je en la discusión en el Pleno del Senado.

El Comité Ejecutivo Nacional del PAN calificó el ataque como una amenaza
grave a la democracia y la seguridad ciudadana.

Nuestra lucha es por las
ideas, por los valores, 
por el derecho de cada 
ciudadano a elegir en 
libertad. No vamos a 

permitir que el miedo se
imponga sobre la voluntad

popular”.

Jorge Romero

“

Cd. de México/El Universal.                                  

Jorge Humberto Figueroa Benítez, "El
Perris" o "El 27", identificado como uno
de los operadores más cercanos del líder
de "Los Chapitos" del Cártel de Sinaloa,
fue abatido por el Ejército mexicano
durante un enfrentamiento en Navolato,
reportaron fuentes del gabinete de seguri-
dad.

Según las fuentes consultadas, "El
Perris" fue abatido en el poblado de
Bariometo, perteneciente al municipio de

Navolato, después de que junto con su
célula delictiva atacó a elementos mil-
itares, quienes implementaron un operati-
vo terrestre y aéreo.

Según las fuentes consultadas, "El
Perris" operaba bajo las órdenes directas
Iván Archivaldo Guzmán y también se le
considera como el que orquestó el secue-
stro del capo Ismael Zambada García "El
Mayo", para ser entregado al gobierno de
los Estados Unidos en julio del año pasa-
do.

En otro punto, la vocera de Seguridad

Pública de Sinaloa, Verona Hernández
Valenzuela, informó que el túnel descu-
bierto en el reclusorio de Culiacán, donde
se registró un enfrentamiento armado en el
interior el pasado miércoles, fue sellado y
continúan con las investigaciones sobre
los sucesos que dejaron saldo de un inter-
no con una herida en la cara y el decomiso
de 25 armas de fuego, once de ellas
automáticas.

Detalló que el túnel era de aproximada-
mente 5 metros de profundidad y 15 de
longitud, el cual fue cubierto con cemento.

Abaten a 'El Perris', líder de sicarios de 'Los Chapitos'

El TEPJF reafirmó su compromiso de garantizar los derechos político-elec-
torales de las mujeres afromexicanas.

Jorge Humberto Figueroa Benítez, alias “El Perris” o “El 27”, se le vincula
con el secuestro del capo Ismael “El Mayo” Zambada.

Acuerdan atender derechos de empleados del IFT
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Ciudad de México.-                             
Ante el impuesto de 3.5 por ciento

aprobado por la Cámara de
Representantes de Estados Unidos a
las remesas que envían las personas
migrantes al país, Vidal Llerenas, sub-
secretario de Economía insistió en que
“no es un impuesto legítimo” y recordó
que todavía falta que la iniciativa sea
discutida por el Senado de aquel país. 

Entrevistado durante el Annual
Summit 2025 de la Federación
Latinoamericana de la Industria
Farmacéutica (Fifarma) y de la
Asociación Mexicana de Industrias de
Investigación Farmacéutica (AMIIF),
el funcionario advirtió que “esto va a
ser complicado que lo vayan a cumplir;
todavía falta el Senado. Lo que men-
cionó la presidenta (Claudia

Sheinbaum) es que se va a insistir en
que se quite”. 

A la pregunta de cómo afectará a los
mexicanos, dado que las remesas son
una parte importante de la economía
nacional y familiar, Llerenas acotó que
“no es para todos, entiendo que es para
personas que no tienen residencia
legal”, pero dijo que aún así, de apro-
barse el arancel “sí tendría afectación,
no es justo, no es un impuesto legíti-
mo”. 

Remarcó que “la posición de la
Presidenta ha sido que se seguirá
insistiendo, se seguirá negociando,
buscando qué desaparezca” y añadió
que poner este impuesto significa una
“doble tributación”, porque los traba-
jadores pagan un impuesto a través de
su salario.

Ciudad de México/El Universal.-
El Instituto Mexicano de

Contadores Públicos (IMCP) explicó
que el gravamen de 3.5% a las remesas,
que aprobó la Cámara de
Representantes de Estados Unidos, no
se trata de una doble tributación, sino
de un mecanismo de control en materia
migratoria.

"Consideramos que técnicamente no
es una doble tributación; es un ingreso
para las familias que lo reciben en
forma de ayuda, no para el Estado",
explicó el vicepresidente de Relaciones
y Difusión del IMCP, Rodolfo Servín
Gómez.

En conferencia, expuso que más que
un impuesto, se trata de un gravamen y
está enfocado a aquellos inmigrantes
que están de manera ilegal y envían
recursos a México desde Estados
Unidos.

"No es generalizado", dijo, al
indicar que esa es una particularidad de
lo que se aprobó, por lo que no hay que
perder de vista ese punto.

Hizo énfasis en que en el sistema
tributario existen dos premisas: los
fines fiscales y los extrafiscales.

Los primeros tienen un propósito
recaudatorio, pues se trata de incre-
mentar los ingresos con cambios a las
normas a través de subir o crear
impuestos.

Los extrafiscales no buscan captar
mayores recursos sino más bien
establecer un control, y por eso va
dirigido a los que están en la Unión
Americana de manera ilegal.

Así, la remesadora o institución
financiera que preste el servicio de
transferencia de dinero está obligada a

poner un filtro que se debe compartir
con la oficina de Servicio de Impuestos
Internos, que es el equivalente al SAT
en México, indicó Servín Gómez, al
mencionar lo que contiene la iniciativa
del gobierno de Donald Trump.

"Si una persona con residencia legal
manda remesas, no las van a gravar",
aseguró.

Técnicamente, señaló, una doble
tributación se da cuando un mismo
ingreso o persona es gravada por dos o
más jurisdicciones o país en materia
del Impuesto Sobre la Renta (ISR), y
para evitar eso existen los tratados.

Por eso, subrayó Servín Gómez, es
un mecanismo de control en materia
migratoria.

Aunque reconoció que la medida
impedirá que sigan fluyendo los
migradólares de la misma manera en
que se había observado en los últimos

años con montos históricos.
Sin embargo, el directivo anticipó

que el impacto no será tan relevante en
México, porque no es un ingreso para
el país.

Estimó que es probable que al
paisano le cueste más el efecto del tipo
de cambio que la nueva medida de con-
trol.

El año pasado, México recibió
remesas por casi 65 mil millones de
dólares, de los cuales 62 mil 500 mil-
lones provinieron de Estados Unidos y
fueron enviados por 8 millones de per-
sonas nacidas en México con estatus
legal, además de millones más de
segunda generación.

México fue el segundo país que más
remesas captó durante 2024, solamente
por detrás de India y arriba de China,
de acuerdo con información del Banco
Mundial.

Ciudad de México/El Universal.-
KIA, con una planta en Pesquería,

Nuevo León, ya paga aranceles para

vender vehículos a Estados Unidos,

pero a pesar de esto mantiene sus

planes de producción e inversión en

México.

El director general de KIA México,

Horacio Chávez, dijo que sus planes de

producción y exportación siguen nor-

males, pero si el arancel permanece por

mucho tiempo, pudiera generar algunas

circunstancias.

La automotriz coreana exporta el K4

a la Unión Americana, aunque Chávez

no detalló qué porcentaje de arancel

paga este vehículo.

Comentó que están estudiando una

guía para entender bien cómo calcular

el contenido norteamericano y hacer

retroactivo el pago del arancel para

tener algún reembolso. La tarifa podría

ocasionar un aumento de precio en

Estados Unidos, pero no en México.

"Allá [EU] es donde tienen que

pagar el arancel y es allá donde tendrán

que decidir si ajustan los precios o

absorben los incrementos", explicó en

la presentación de la nueva generación

de Sportage.

Chávez hizo énfasis en que una

parte importante de la producción de

K4 se destina a Estados Unidos, pero

no es el único país de exportación, pues

este modelo se envía a 66 naciones.

La empresa calcula exportar 280 mil

unidades este año y 60% son de K4, y

tampoco tiene planes de modificar sus

importaciones procedentes de Estados

Unidos o de otras naciones por los

aranceles.

INVERSIONES
KIA invertirá 2 millones de dólares

en 2025 en la ampliación de su centro

de entrenamiento para ampliarlo en

cerca de cuatro veces e incorporar

mayor tecnología, mientras que casi la

totalidad de la red de distribuidores

concluirá este año con el proceso de

remodelación.

Ciudad de México.-                                  
El peso avanzó apuntalado por una

caída generalizada del dólar, por lo que no

sólo revirtió el inicio débil de la sesión,

sino que logró ubicarse en su mejor nivel

frente a la divisa estadunidense desde sep-

tiembre del año pasado.

En operaciones al mayoreo –las más

representativas del mercado– el tipo de

cambio concluyó en 19.2398 pesos por

dólar, una ganancia de 7 centavos (0.37 por

ciento) para la moneda mexicana, respecto

al día previo, de acuerdo con el precio de

cierre del Banco de México.

En la semana, el peso acumuló una

apreciación de 23 centavos (1.20 por cien-

to), y registró el mejor nivel desde el 17 de

septiembre de 2024, cuando quedó en

19.1399 unidades por dólar.

El dólar cayó se depreció a un mínimo

de tres semanas ante una serie de monedas,

después de que el presidente de Estados

Unidos, Donald Trump, intensificó una vez

más su guerra comercial, al anunciar su

intención de imponer un arancel de 50 por

ciento a las importaciones procedentes de

la Unión Europea a partir del 1 de junio.

También dijo que aplicará un gravamen

de 25 por ciento a los teléfonos inteligentes

que no sean fabricados en Estados Unidos,

incluidos los aparatos de la firma

estadunidense Apple.

LA BMV SE ACERCA 

A NIVELES MÁXIMOS
El índice referencial de la Bolsa

Mexicana de Valores, el S&P/BMV IPC,

subió 0.89 por ciento a 58 mil 410.37 pun-

tos, con lo que se acercó a sus niveles máx-

imos. Por la mañana llegó a caer breve-

mente más de uno por ciento.

Los títulos de la aseguradora Quálitas

encabezaron el repunte, con 3.01 por cien-

to más a 212.90 pesos. Le siguieron los

papeles de la minorista El Puerto de

Liverpool, al avanzar 2.94 por ciento a

97.25 pesos. La empresa informó el martes

que, en conjunto con miembros de la famil-

ia Nordstrom, consumó la compra de la

cadena estadunidense de almacenes

Nordstrom.

En la semana, la bolsa sumó una ganan-

cia de 0.73 por ciento.

La BMV se desligó así de la tendencia

en la bolsa de Nueva York y de los merca-

dos europeos, que cerraron con pérdidas

ante las nuevas amenazas arancelarias de

Trump.

KIA paga arancel para vender autos en EU

La empresa calcula exportar 280 mil unidades este año y 60% son de K4

Peso anota el mejor nivel en 8 meses

En la semana, el peso acumuló una apreciación de 23 centavos (1.20 por ciento), y
registró el mejor nivel desde el 17 de septiembre de 2024

Impuesto "no es 
legítimo": Llerenas

Vidal Llerenas, subsecretario de Economía insistió en que “no es un
impuesto legítimo” y recordó que todavía falta que la iniciativa sea discuti-
da por el Senado de aquel país.

Gravar remesas es un 
control migratorio: IMCP

El año pasado, México recibió remesas por casi 65 mil millones de dólares,
de los cuales 62 mil 500 millones provinieron de Estados Unidos



Redacción/Perú.-                                 

El Congreso de Perú confirmó el vier-
nes el archivar una de las denuncias cons-
titucionales presentadas por la Fiscalía
contra la presidenta Dina Boluarte, quien
es señalada de presunto cohecho en el caso
conocido como ‘Rolexgate’. 

La Comisión Permanente aprobó el
informe de la legisladora fujimorista Nilza
Chacón, que recomendó no continuar con
el proceso, al considerar que no existían
elementos suficientes para sustentar una
infracción constitucional.

La Fiscalía de la Nación había denun-
ciado a Boluarte como presunta autora del
delito de cohecho pasivo impropio por
supuestamente haber recibido relojes de

lujo, aretes de oro con diamantes y una pul-
sera con 94 brillantes de parte del goberna-
dor regional de Ayacucho, Wilfredo
Oscorima, a cambio de favores políticos. 

En un inicio, la mandataria declaró que
los relojes eran suyos y fruto de su trabajo,
pero posteriormente reconoció que fueron
prestados por Oscorima, calificando el
hecho como "un error político".

A pesar del archivo de esta denuncia, la
presidenta Boluarte sigue bajo la lupa de
las autoridades. El Ministerio Público pre-
sentó la semana pasada una nueva acusa-
ción contra ella por presunto enriqueci-
miento ilícito y omisión de información
patrimonial, también relacionada con los
artículos de lujo que no habría declarado
formalmente.
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Levanta EU oficialmente
las sanciones a Siria

Redacción/Estados Unidos.-                                

El Departamento del Tesoro de
Estados Unidos anunció el viernes la for-
malización del levantamiento de san-
ciones económicas impuestas a Siria, una
medida previamente adelantada por el
presidente Donald Trump durante su
reciente gira por Oriente Medio. 

“El Departamento del Tesoro y el
Departamento de Estado están implemen-
tando autorizaciones para fomentar
nuevas inversiones en Siria”, informó en
un comunicado Scott Bessent, secretario
del Tesoro. 

La decisión apunta a facilitar la recu-
peración económica del país tras más de
una década de conflicto armado.

Siendo que el anuncio ocurre una se-
mana después de que Trump, durante su
visita a Arabia Saudita, calificara las san-
ciones impuestas en la era de Bashar al
Asad como “brutales y paralizantes” y
asegurara que su eliminación responde a
demandas expresas de Turquía y el reino
saudí. 

“Siria debe seguir trabajando para con-
vertirse en un país estable y en paz”,
agregó Bessent, quien expresó esperanza
en que la medida allane el camino hacia
un futuro próspero.

Sin embargo, el levantamiento de las
sanciones no es incondicional, pues, el
Tesoro de EU dejó claro que el nuevo
gobierno sirio deberá abstenerse de
brindar refugio a organizaciones terroris-
tas y garantizar la seguridad de las
minorías religiosas y étnicas para mante-
ner el alivio de las restricciones.

Por su parte, el secretario de Estado,
Marco Rubio, señaló que esta decisión
podría facilitar la inversión extranjera en
sectores estratégicos como electricidad,
energía, agua y saneamiento, elementos

clave para la estabilización y reconstruc-
ción del país. 

También se espera que esta medida
permita una respuesta humanitaria más
efectiva a lo largo del territorio sirio.

“El presidente Trump está dando al
gobierno sirio la oportunidad de pro-
mover la paz y la estabilidad, tanto inter-
namente como con sus vecinos”, afirmó
Rubio. 

El Departamento de Estado emitió
paralelamente una exención que autoriza
a socios y aliados extranjeros a participar
en la reconstrucción siria, lo que incluye
nuevas inversiones, transacciones
financieras y operaciones con productos
petroleros locales. 

Esta exención representa un cambio
radical respecto a la postura esta-
dounidense mantenida durante los últi-
mos 14 años.

La autorización permite, además, que
empresas internacionales reanuden rela-
ciones comerciales con el nuevo gobierno
y con ciertas entidades que anteriormente
estaban bloqueadas por las sanciones,
como parte de un esfuerzo coordinado por
revitalizar la economía nacional.

Durante los años de guerra civil bajo el
régimen de Asad, Estados Unidos había
impuesto restricciones severas a cualquier
intento de reconstrucción, advirtiendo
sobre sanciones secundarias a quienes
colaboraran con el régimen. 

La autorización permite transacciones financieras, inversiones petroleras y
negocios con el nuevo gobierno sirio y entidades antes bloqueadas.

El gobierno de Trump acusó a la universidad de albergar a “agitadores anti-
estadounidenses” y de tener vínculos con el Partido Comunista chino.

Capturan al opositor Juan Pablo Guanipa en Venezuela 
RedacciónVenezuela.-                                

El fiscal general de Venezuela, Tarek
William Saab, calificó el viernes al
exdiputado opositor Juan Pablo Guanipa
como un “peligroso conspirador”, tras su
detención por presuntamente estar vincu-
lado a un plan destinado a boicotear las
elecciones regionales y parlamentarias
que se celebrarán este domingo 25 de
mayo. 

Según Saab, el político opositor forma
parte de una “organización de delincuen-
cia organizada” que buscaba alterar el
orden democrático y desconocer los
resultados que emita el Consejo Nacional
Electoral (CNE).

En un comunicado difundido a través
de su cuenta en Instagram, el fiscal deta-
lló que Guanipa era solicitado por su pre-
sunta participación en múltiples tramas
delictivas. 

Añadió que el exdiputado tendría
además vínculos con estructuras dedi-
cadas al narcotráfico y que su más
reciente implicación estaría relacionada
con un plan criminal para evitar el desar-
rollo pacífico de las elecciones.

El Ministerio Público aseguró que,
desde el momento de su detención, se
han respetado los derechos humanos del
exdiputado, así como su derecho al
debido proceso y las garantías constitu-
cionales correspondientes. 

Saab destacó que Guanipa ha podido
recibir visitas familiares y que el Estado
venezolano garantiza su integridad.

Por su parte, el ministro de Interior,

Diosdado Cabello, afirmó que la deten-
ción se produjo durante la madrugada en
el marco de un operativo para desmante-
lar lo que llamó un “grupo terrorista” que
presuntamente pretendía sabotear los
comicios. 

Según Cabello, Guanipa sería el “jefe”
de esta red conspirativa. Por lo que el alto
funcionario también indicó que el
supuesto plan incluía actos de sabotaje y
violencia en embajadas, comandos poli-
ciales, hospitales, instalaciones de trans-
porte, eléctricas, petroleras y estaciones
de servicio, con el fin de generar caos
antes y durante la jornada electoral.

La detención ocurre en medio del rec-
hazo por parte de la Plataforma Unitaria
Democrática (PUD), coalición opositora
a la que pertenece Guanipa, que conside-
ra que los comicios del 25 de mayo son
una “farsa” y ha cuestionado la trans-
parencia del proceso organizado por el
CNE.

El arresto podría elevar la tensión
política en las horas previas a los comi-
cios, en un contexto de confrontación
entre el gobierno de Nicolás Maduro y
sectores opositores que denuncian perse-
cución y restricciones a la participación
democrática.

Dan carpetazo a denuncia del
‘Rolexgate’ de Dina Boluarte

Redacción/Estados Unidos.-                                

Una jueza federal en Boston bloqueó
el viernes el intento del gobierno del
presidente Donald Trump de prohibir la
inscripción de estudiantes extranjeros en
Harvard, tras una demanda de la univer-
sidad que calificó la medida como
represalia inconstitucional. 

La institución de la Ivy League alegó
que la acción viola la Primera Enmienda
y tendría un impacto devastador para los
más de 7,000 alumnos internacionales
que forman parte de su comunidad
académica.

En su denuncia, Harvard acusó al
gobierno de eliminar, "con un simple
plumazo", a una cuarta parte de su cuer-
po estudiantil, compuesto por estudi-
antes que participan activamente en
investigaciones, docencia y actividades
extracurriculares. 

La jueza Allison Burroughs sus-
pendió la medida mientras se resuelve el
caso legal, lo que representa un alivio
temporal para la universidad y sus estu-
diantes.

El Departamento de Seguridad
Nacional justificó su decisión argumen-
tando que Harvard promueve un ambi-
ente inseguro, con acusaciones de per-
mitir actividades antiestadounidenses y
vínculos con el Partido Comunista

chino. 
No obstante, Harvard negó rotunda-

mente estas acusaciones y aseguró que
ha tomado medidas para combatir el
antisemitismo y proteger sus principios
fundamentales.

La universidad advirtió que la medi-
da bloquearía no solo la permanencia de
los actuales estudiantes internacionales,
sino también la llegada de nuevos alum-
nos durante al menos dos años. 

Harvard argumentó además que la
orden del gobierno viola sus propias
normativas, ya que la revocación de la
certificación para recibir estudiantes
extranjeros suele deberse a causas
administrativas claras, como falta de
acreditación o personal calificado, lo
que no aplica en este caso. 

La demanda subraya que las acusa-
ciones contra la universidad son vagas y
carecen de sustento fáctico.

La secretaria de Seguridad Nacional,
Kristi Noem, solicitó a la universidad
entregar en 72 horas todos los registros
de estudiantes extranjeros que hayan
participado en protestas o actividades
consideradas peligrosas, incluidas
grabaciones. 

Harvard, por su parte, señaló que ya
proporcionó miles de datos individ-
uales, pero que la solicitud carece de
claridad y fundamento legal. 

Guanipa, exdiputado opositor, fue detenido por presuntamente formar parte de
una organización delictiva con fines políticos y de sabotaje.

Denuncia APCE crímenes de genocidio en Gaza

Inicialmente, la mandataria aseguró que los relojes eran propios, pero luego
admitió que fueron prestados.

Bloquean plan para excluir
a extranjeros de Harvard

Los bloqueos económicos del país vecino contra Siria comenzaron en
1979, cuando se incluyó en la lista de Estados patrocinadores del 

terrorismo debido a su apoyo a grupos militantes.

Redacción/Gaza.-                                

Los actos cometidos por Israel en la
Franja de Gaza “apuntan en la dirección
de una limpieza étnica y de un genoci-
dio”, denunció el viernes la relatora
Saskia Kluit ante la Asamblea
Parlamentaria del Consejo de Europa
(APCE). 

Kluit, encargada de velar por los dere-
chos humanos en el continente, alertó
sobre la gravedad de la crisis humanita-
ria en Gaza, que afecta especialmente a
mujeres, niños y personas tomadas como
rehenes.

La representante del Consejo, organi-
zación compuesta por 46 Estados euro-
peos, señaló que la situación constituye
una “inmensa tragedia causada por el
hombre y por toda la humanidad”, al

considerar que la comunidad internacio-
nal ha fallado al no intervenir con firme-
za. 

Kluit hizo un llamado a detener la cri-
sis humanitaria en curso, en la que la
población palestina está siendo “confina-
da en un espacio que no deja de reducir-
se”.

Desde el 2 de marzo, Israel impone
un “bloqueo total” sobre la Franja de
Gaza, lo que impide la entrada de ayuda
humanitaria vital, denuncia la relatora. 

Según explicó, las restricciones han
eliminado las zonas seguras para la
población civil y han generado condicio-
nes de vida extremadamente peligrosas.

Combinado con declaraciones de
miembros del gobierno israelí sobre los
gazatíes, Kluit advirtió que los hechos no
pueden ser ignorados como signos de

limpieza étnica y genocidio.
La relatora recordó a los Estados su

responsabilidad legal bajo el derecho
internacional, incluidas las
Convenciones de Ginebra y la
Convención para la Prevención y la
Sanción del Delito de Genocidio.   “La
comunidad internacional debe cumplir
con su deber diciendo la verdad”, sen-
tenció.

La guerra que comenzó el 7 de octu-
bre de 2023 tras un ataque de Hamás en
el sur de Israel que dejó 1,218 muertos y
251 rehenes, según cifras oficiales. 

En respuesta, la ofensiva militar isra-
elí ha causado más de 53,700 muertes en
Gaza, la mayoría civiles, de acuerdo con
el Ministerio de Salud del enclave pales-
tino, cifras que la ONU considera fia-
bles.

La relatora pidió que la comunidad internacional cumpla con sus obliga-
ciones legales, especialmente las Convenciones de Ginebra.
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Construiría Nuevo León dos puentes 
adicionales en el paso fronterizo de Colombia
El mandatario estatal está a la espera del permiso del Gobierno de

Estados Unidos para empezar próximamente las obras

Exige GLPRI a CFE garantizar suministro las 24 horas

Inaugura gobernador distribuidor 
vial en la Carretera La Gloria

El mandatario estatal invitó a la gente viajar sin salir de la entidad.

El gobernador Samuel García anunció que ahora fue de un 80 por ciento.

Será a partir de las cero horas del sábado 31 de mayo.

Registra NL una nueva baja en delitos de alto impacto

El proyecto se trabaja junto con Laredo, Texas con lo que buscan detonar el crecimiento de ambas regiones.

Consuelo López González.

El Gobernador Samuel García

Sepúlveda está a la espera del permiso del

Gobierno de Estados Unidos para la con-

strucción de dos puentes adicionales en el

Puente Fronterizo Colombia.

En Laredo, Texas, el mandatario estatal

sostuvo ayer una reunión con el Alcalde

Víctor D. Treviño, con quien trabaja el

proyecto que vendrá a detonar el crec-

imiento de ambas regiones.

Previamente, las autoridades arrancaron

la rehabilitación de carriles de importación

de la vía.

Señaló que tras permanecer en el olvido

por más de 40 años, el puente va en as-

censo.

"Vamos a hacer el anuncio de que ya

viene el permiso para otros dos puentes en

la Aduana Colombia", resaltó. 

“En tan sólo tres años pasamos

ya de 800 cruces y han habido días que

hemos llegado a 8 mil cruces, mil por

ciento de rentabilidad”.

“Pasamos de la número ocho a la

número tres en tres años, no tengo ninguna

duda que el año que entra nos vamos a

poner en segundo lugar y menos que al ter-

minar el sexenio vamos a competir para

que la aduana Laredo en su conjunto,

Nuevo Laredo, Laredo, Texas y Nuevo

León este va a ser el puerto más importante

del mundo", confió.

Es de destacar que las obras de rehabil-

itación de carriles de importación  consis-

ten en la construcción de una sobrelosa de

concreto, en sustitución del pavimento ac-

tual, en los carriles de exportación e im-

portación.

A manera de agilizar los trabajos y afec-

tar lo menos posible, realizarán una inter-

vención paulatina del área vehicular para

asegurar la continuidad del servicio, sin in-

terrumpir el comercio internacional.

Además, utilizarán acelerante de

fraguado del concreto para alcanzar su re-

sistencia óptima en menos tiempo.

La ampliación del Puente internacional

Colombia está cada vez más cerca de ser

una realidad, tras su autorización por el De-

partamento de Estado de Estados Unidos.

Marco González, Secretario de Desar-

rollo Regional y Agropecuario de Nuevo

León, indicó que el proyecto ya fue

remitido desde hace un mes a la

Casa Blanca, último trámite re-

querido para su construcción.

Consuelo López González.

Para conectar Nuevo León con Es-

tados Unidos en un menor tiempo; el

Gobernador Samuel García

Sepúlveda inauguró el distribuidor

vial Carretera La Gloria-Colombia y

Autopista a Laredo.

De gira por el norte de la entidad,

el mandatario estatal señaló que la

obra impulsará el boom de la Aduana

Colombia que en los últimos tres años

creció un mil por ciento al pasar de

800 a 8 mil cruces al día, y se prevé

incremente a 10 mil.

Al asegurar que es la opción más

segura, rápida y eficiente de México;

el emecista pidió a las familias y em-

presas no titubear y utilizar esta

nueva vía para cruzar al vecino país.

“Vénganse por Colombia, no sal-

gan de Nuevo León, no ha habido un

solo delito en la Aduana Colombia.

Aquí no hay temas de contrabando, ni

huachicol, ni migración, ni armas ni

drogas, es la Aduana más segura

porque tenemos 800 policías y está el

Ejército, la Guardia Nacional”, sub-

rayó.

“Somos la única aduana que tiene

revisión conjunta, no existe otra en

México que cruzas en cinco minutos

porque es una sola revisión”.

“No anden titubeando las familias

de Nuevo León, los comerciantes, no

titubeen, no salgan de Nuevo León",

puntualizó 

Los trabajos del distribuidor vial

consistieron en la construcción de una

gaza proveniente del sur de la Car-

retera Federal 85, que se eleva para

dar vuelta a la izquierda y hacia el

poniente rumbo a la Carretera La

Gloria-Colombia.

La longitud de puente es de  960

metros, con un cuerpo principal con 6

claros de 30 metros y un ancho de

8.70 metros.

Adicionalmente, junto a su comi-

tiva, supervisó la construcción del

Distribuidor Vial El Camarón de la

Carretera La Gloria – Colombia y

Carretera Uno Norte.

Este puente es de mil 670 metros;

cuerpo principal (eje 100) con 9

claros de 30 metros; y ancho de 21

metros.

Se trata de un paso elevado de la

troncal principal de la carretera La

Gloria - Colombia sobre la Carretera

Estatal 01 y sobre vía de ferrocarriles

(FFCC), así como una gaza tipo

trébol para el movimiento de vuelta a

la izquierda proveniente del sur de la

Carretera Estatal 01.

Consuelo López González

Nuevo León registró una

nueva baja en los delitos de alto

impacto, ahora del 80 por

ciento; aseguró el Gobernador

Samuel García Sepúlveda.

Previo a la Mesa de Con-

strucción de la Paz, celebrada

en esta ocasión en la Aduana

Colombia; el mandatario es-

tatal indicó que en mayo de

2024 sumaron 178 homicidios

dolosos, contra 39 en lo que va

del mes.

Al encuentro acudieron al-

caldes de la zona norte y per-

iférica de la entidad, así como

Adrián de Garza Santos, de

Monterrey; Daniel Carrillo

Martínez, de San Nicolás;

Cesar Garza Arredondo, de

Apodaca; Manuel Guerra

Cavazos, de García; y David de

la Peña, de Santiago.

“Vamos a tener la Mesa de

Seguridad, hemos logrado re-

ducir el 80 por ciento de los

delitos de alto impacto, esta-

mos en semáforo en verde”, re-

firió.

“Esta carretera está comple-

tamente blindada, les puedo

decir que es la más segura de

México, todas las entradas y

salidas vengas de Monterrey o

Estados Unidos, tienes desta-

camentos de Fuerza Civil con

drones, unidades y con un mín-

imo de 350 elementos”.

“Redujimos 80 por ciento el

índice de homicidios en Nuevo

León, y no bajaremos la

guardia por la seguridad de

nuestro estado”, puntualizó.

Resaltó que este mes lo-

graron detener la ligera tenden-

cia al alza en homicidios

durante los meses de marzo y

abril.

Además de salir del top ten

en homicidios, y colocarse

dentro las entidades más se-

guras de la República.

“Está revertido, voltearon

eso hacia abajo, nuestros

números están completamente

verdes, favorables, esa es una

de las muestras que reconoce el

Gobierno Federal”.

Los resultados, dijo, son

gracias al trabajo coordinado

que existe entre autoridades

federales, estatales y federales,

a quienes agradeció su com-

promiso por blindar Nuevo

León.

García Sepúlveda destacó

que en el caso del Puente

Colombia se tienen cero deli-

tos.

A diferencia de otras adua-

nas, aseveró, aquí no hay prob-

lemas de migrantes,

contrabando, huachicol,

armas ni drogas.

César López

A partir del próximo sábado 31 de
mayo, en Nuevo León estaría entrando en
vigor la "Ley Seca", esto con motivo de la
jornada electoral para elegir los cargos del
Poder Judicial.

Tal y como se realiza en todos los pro-
cesos de elección se estará prohibiendo la
venta de bebidas alcohólicas a partir de las
0:00 horas del sábado 31 de mayo en todo
el Estado.

Olga Alicia Sánchez Castro, presidenta
del INE Nuevo León, explicó que ya so-
licitó al Gobierno del Estado la aplicación
de la "Ley Seca".

Las medidas para aplicar esta norma-
tiva entrarán en vigor el sabado 31 de
mayo y el Domingo 01 de junio, día de la
elección.

"Ya hicimos el requerimiento al gob-
ierno del estado de Nuevo León para que
tome las medidas y aplique la Ley Seca,
que sería un día antes de la elección, el
sábado y por supuesto el día de la elección,
el domingo", declaró Sánchez Castro.

Es importante mencionar que, la pro-
hibición de la venta de alcohol aplicará a
todos los establecimientos cuya actividad
sea la venta de alcohol, como bares, canti-
nas, antros y centros nocturnos, mismos
que deberán permanecer cerrados a partir
de las 0:00 horas del sábado.

El artículo 300 de la Ley General de In-
stituciones y Procedimientos Electorales
esblece: "los cuerpos de seguridad pública
de la Federación, de los estados y de los
municipios deben asegurar el orden y
garantizar el desarrollo del proceso elec-
toral".

Habría Ley Seca a partir del próximo
31 de mayo por elección del PJ

Alma Torres Torres

Para que garantice el suministro de en-

ergía las 24 horas, el Coordinador del

Grupo Legislativo del PRI, Heriberto Tre-

viño Cantú, demandó la intervención in-

mediata de la Comisión Federal de

Electricidad, luego de recibir denuncias

ciudadanas de apagones recurrentes en el

municipio de Juárez,

El líder de la bancada tricolor hizo eco

de los reportes recibidos y se unió a las ex-

igencias de vecinos para que la CFE ponga

orden, atienda los reportes y que reponga el

servicio de energía cuanto antes, principal-

mente en la zona centro de Juárez, donde

se han registrado más fallas, tras presentar

un exhorto.

“Conozco y me uno a esa problemática

que está viviendo la gente de dos o tres días

sin suministro, y que duele porque los que

más sufren son nuestros hijos y nuestros

adultos mayores”, dijo.

“Por eso, ya tomé cartas en el asunto y

en el Congreso del Estado presenté un re-

spetuoso, pero firme exhorto al Gerente de

la División del Golfo Norte de la Comisión

Federal de Electricidad para que ya cam-

bien los transformadores de energía que

son obsoletos y que ya cumplieron su vida

útil”, añadió.

Treviño Cantú enfatizó que no es justo

que los adultos mayores sufran por

medicamentos que deben estar en refrig-

eración o con respiradores eléctricos y no

poder mitigar el intenso calor, al pedir trato

justo para el municipio.

“Es terrible que en los hogares de nue-

stro municipio se descompongan lavado-

ras, refrigeradores, aires acondicionados y

otros aparatos por las variaciones de

voltaje, que la mayoría de las veces ocur-

ren en la madrugada, y con estos calores

la situación se pone peor”, manifestó.

Esto ante las denuncias ciudadanas por apagones recurrentes en el munipio de Juárez



Luego de los marcados problemas sufrido

por alumnos hace días a causa de las altas

temperaturas, las autoridades responsables

de la educación ya corrieron la voz sobre

las medidas a tomar para evitar el golpe de

calor.

Por lo que, en el mejor de los casos, dicha

acción se valora, sobre todo, de manera

preventiva preocupados por la salud y bie-

nestar de los estudiantes en las escuelas

públicas de Nuevo León.

Y, que además de que podrían suspenderse

clases en caos extremos, se recomienda evi-

tar las actividades al aire libre, sobre todo,

al registrarse temperaturas de 38 grados

centígrados. Bien.

Con eso de la presencia de los fenómenos

naturales que se esperan en cuestión de

días, autoridades municipales buscan

ganarle tiempo al tiempo.

Y, si no lo quiere creer por ejemplo ahí

tiene los municipios de San Pedro encabe-

zado por ''El Rudo'' Mauricio Fernández y

Apodaca, de César Garza.

Por lo que es importante señalar que no

sobran acciones preventivas como estas,

sino todo lo contrario para evitar cualquier

riesgo por pequeño que sea.

Cómo estarán las cosas, bueno, mejor

dicho, sí sabemos con eso de que las pare-

des tiene orejas, pero ya hay quienes dicen

que en el municipio de Juárez se podrá ven-

der cerveza fuera de horario.

No somos mal pensados, ni aves de mal

agüero, pero sí podemos decirle, que ya hay

un aparente ''arreglo'' entre vendedores y

ciertos funcionarios para vulnerar dicha

disposición, por lo que llama la atención.

Sobre todo, por tratarse de una cuestión

que presuntamente se prohibió en el amane-

cer de la presente gestión municipal y que,

al parecer, ya tiene una salida para tener

dichas facilidades, pero luego le damos más

datos.

No es por echarle mosca a nadie, pero

maestros del Colegio de Bachiller Militar

Mariano Escobedo del Estado fueron cita-

dos para leerles la cartilla.

Bueno, para ser más especìficos le dire-

mos que, se les mandó llamar con la exi-

gencia de presentarse con su INE en mano

y copia.

Además, por lo menos copia de 10 creden-

ciales de elector distintas y se les recordó

que su contrato está por terminar en unos

días.

Por lo que ya imaginará de qué se trata, si

les dijeron que les darán un código para la

elección de Magistrados, Ministros y

Jueces.

Y, por si quedara alguna duda, hubo quie-

nes evidenciaron ello con audios, fotos y

videos de la ''sugerencia'' que se les dio.

Pero como no nos gusta el chisme hasta

ahí la cortamos, por lo que vale parar oreja

y pelar el ojo, porque hay cierta rebeldía.

Cómo estaràn las cosa en el municipio de

Cadereyta en cuestiones políticas, que ya

hay quienes andan jugando vencidas para

cuando se lleguen los tiempos.

Y, si no lo quiere creer qué explicaciòn le

da a la ''competencia'' que se ha dado entre

algunos actores políticos que ya andan

haciendo su luchita para lo que venga.

Tan es así, que entre los priistas tuvieron

un evento desangelado donde se nombró

algunos gallos, pero sin prender, dejando

en evidencia que les falta sembrar.

En tanto que por parte de los petroleros en

festejo masivo a las madres y otras activi-

dades, se manifestó su apoyo al Profe

Roberto Segovia del Partido Verde.

Sábado 24 de mayo del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que hay quejas ciudadanas contra la
CFE por apagones sobre todo en el

municipio de Juárez


“Vamos a tener la Mesa de Seguridad,

hemos logrado reducir el 80 por ciento
de los delitos de alto impacto, estamos en

semáforo en verde”

Que Samuel García anunció la con-
strucción de dos puentes adicionales en

el cruice fronterizo de Colombia

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González                 

CuiDAR tu Salud, programa

insignia de cobertura médica uni-

versal en Nuevo León, logró ya 1.2

millones de afiliados.

El modelo, quinta vía de la

Nueva Ruta: Incluir para ser

Iguales, sustituye al Seguro

Popular retirado por el gobierno

federal años atrás, y busca garanti-

zar atención integral y gratuita en

todo tipo de padecimientos, inclui-

dos el cáncer.

Alma Rosa Marroquí Escamilla,

Secretaria de Salud en el Estado,

detalló que más de 1.7 personas en

la entidad no eran derechohabien-

tes en alguna institución como

IMSS, ISSSTE, PEMEX, entre

otros.

En el marco del tercer aniversa-

rio, la funcionaria estatal ofreció

llegar a la población faltante antes

de cumplir el segundo año.  

“Hoy estamos aquí para cele-

brar un logro extraordinario, un

hito que representa  trabajo arduo,

esperanza y transformación en la

vida de más un millon de  ciudada-

nas y ciudadanos que hoy están

inscritos al programa", resaltó .

Los beneficiarios reciben aten-

ción gratuita en más de 300 enfer-

medades en los 386 Centros de

Salud, 12 Hospitales y las 41

Unidades Médicas Especializadas

en los 51 municipios de Nuevo

León.  

Antes del Covid, detalló, 1.2

millones de neoloneses carecían de

servicios de salud, cifra que tras la

pandemia creció a 1.8 millones de

personas que están desprotegidas.

Los ciudadanos pueden inscri-

birse a través de las brigadas en

centros de salud, hospitales y sedes

públicas y privadas de todos los

municipios de Nuevo León.

Cáncer infantil, cáncer de

mamá, atención a recién nacidos,

embarazadas, lactancia materna,

estimulación temprana, lepra, dia-

betes, hipertensión, sobrepeso,

dengue, zika, son algunos de los

padecimiento a cubrir.

Las  tarjetas son individuales y

se pueden tramitar en Centros de

Salud y Hospitales con solo pre-

sentar el Curp.

“Este programa de salud es para

todos aquellos que no tienen segu-

ridad social, y que han tenido pro-

blemas o carencias de medicamen-

tos, de medicinas de médicos, hici-

mos todos un esfuerzo”, manifestó.

“Van a tener seguridad univer-

sal, ya no van a tener que pagar en

medicamentos o citas, va a ser gra-

tuito el servicio de salud…tendrán

cobertura total en cáncer infantil,

adolescente, diabetes. Todos bien

pilas, si está bien la salud está bien

todo".

Al respecto, el gobernador

Samuel García Sepúlveda celebró

el logro e instruyó a llegar a la

meta lo antes posible.

“Eso es Cuidar tu Salud una rea-

lidad  y la meta, doctora Alma

Rosa  (Secretaria de Salud), es lle-

gar a un millón y medio el  para

poder tener a todos los neoloneses

con tarjeta, una cobertura de pri-

mer mundo”, expuso.

"Lo viejo eliminó el acceso a los

servicios de salud. Tres años des-

pués creamos CUIDAR TU

SALUD, un nuevo seguro médico

gratuito que ha beneficiado a 1.2

millones  de personas con atención

médica de primer nivel, que inclu-

ye consultas gratuitas y acceso a

todos los hospitales públicos del

estado, asegurando un piso parejo

para todas las personas en Nuevo

León".

En este sentido, el mandatario

estatal  destacó que Nuevo León ya

cuenta con una Ley  que regula la

cobertura universal contra todos

los cánceres de niños, niñas, muje-

res y adolescentes.

Lo anterior tras la publicación

eN el Periódico Oficial del Estado

del decreto del Congreso del Estado

que crea la Ley para la Detección y

Tratamiento Oportuno e Integral del

Cáncer en la Infancia y la

Adolescencia del Estado de Nuevo

León.

Diagnóstico, seguimiento, trata-

miento, quimioterapia, atención psi-

cológica, es parte de lo que se brinda a

los pacientes.

“Se votó ya en Nuevo León la ley

que regula la cobertura universal con-

tra todos los cánceres de niños, niñas,

mujeres y adolescentes; un fuerte

aplauso, porque ya es ley aquí en

Nuevo León esa cobertura", expuso.

“En Nuevo León fuimos los prime-

ros en dar esa cobertura universal y

que nunca más un neolonés, una fami-

lia, se quede sin patrimonio o tenga

que vender su casa o su carro, por dar

el tratamiento".

"Aquí tenemos testigos de que el

gobierno pone todo desde la la cita,

el seguimiento, la quimio y siempre

con la esperanza de esa salida triun-

fal, de poder tocar la campana y que

ese niño, niña o adolescente salió

del cáncer y tenga la vida próspera

que todos merecemos, eso es Nuevo

León”, aseveró.

Entre los transitorios se estable-

ce que el Poder Ejecutivo tendrá  un

plazo de 120 días a partir de la

entrada en vigor del Decreto, para

realizar las adecuaciones reglamen-

tarias y presupuestarias, así como

emitir el reglamento de la presente

Ley.

El presupuesto otorgado  nunca

podrá ser menor al del año anterior

y su integración tomará en cuenta

las observaciones operativas de la

Secretaría de Salud.

Añadió que al momento Nuevo

León cuenta con el mejor sistema

hospitalario del país, con una inver-

sión de más de 7 mil 500 millones

de pesos en lo que va de su admi-

nistración.

Para mayor información sobre el pro-

grama y puntos de registro, los interesa-

dos podrán visitar la plataforma

www.saludnl.gob.mx/cuidartusalud o

bien llamar al 81 8130 0009.

Logra CuiDAR tu Salud 
1.2 millones de afiliados

Es el programa insignia de cobertura mèdica universal en Nuevo Leòn y que ha rendido buenos resultados.

Los beneficiarios reciben atención gratuita en más de 300 enfermedades en los 386 centros de salud.
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Durante la integración del
Consejo Municipal de
Protección Civil, el Municipio
de San Pedro se declaró listo
para la temporada de lluvias y
ciclones 2025, con el objetivo
de prevenir riesgos y salva-
guardar la integridad de la
población.

Mauricio Farah, Secretario
del Ayuntamiento de San Pedro
Garza García indico que para
prevenir posibles afectaciones
en caso de lluvias intensas, al
encabezar el Consejo y detalló
que se trabaja de manera coordi-
nada con todas las secretarías

“Como bien sabemos, el
estado ha presentado lluvias
algo fuertes y ya viene la tem-
porada de lluvias y ciclones y
para eso hay que estar prepara-
dos. Es por eso por lo que hoy
nos damos cita aquí. Gran parte
de los secretarios, son los secre-
tarios más importantes en el
tema de reacción para cualquier

eventualidad”, dijo Farah.
Por su parte, Gilberto

Almaguer, Director de
Protección Civil anunció que

integrantes del equipo de
rescate se capacitarán en las
próximas semanas para la aten-
ción de contingencias.

“La fuerza de tarea que ten-
emos establecida es de nombre
Grizzlies, que es la brigada de
rescate, que va a estar trabajan-

do y va a estar especializándose
en este tema”, señaló.

Por su parte, Miguel Ávila,
Secretario de Servicios Públicos

y Mantenimiento de la Ciudad
informó que trabaja en el
desazolve del drenaje pluvial y
la limpieza de arroyos.

“Es un trabajo permanente
que realizamos. Ahorita esta-
mos, de hecho, haciendo trabajo
en las rejillas pluviales de
Hacienda San Agustín. Se ha
venido haciendo este trabajo
previo sobre todo en la caída de
agua que viene de la Sierra
Madre”, detalló.

A la sesión del Consejo de
Protección Civil se dieron cita
los secretarios General, de
Finanzas y Tesorería;
Desarrollo Urbano y Movilidad;
Administración e Inteligencia
Artificial; Desarrollo Social y
Calidad de Vida; Infraestructura
y Obras Públicas; Servicios
Públicos y Mantenimiento de
la Ciudad, y Participación
Ciudadana y Gobierno
Abierto. (ATT)

Se declara San Pedro listo para temporada de lluvias

A manera de replicar modelos de
éxito, Nuevo León efectuó ayer el
Encuentro Binacional "Ecoturismo y
Conservación de América del
Norte".

Autoridades estatales y represen-
tantes de Coahuila, Tamaulipas y
Texas analizaron la problemática
regional en la materia.

Alfonso Martínez Muñoz,
Secretario de Medio Ambiente de
Nuevo León, encabezó el foro en el
que se abordaron desafíos ambien-
tales y el fomento al turismo
sostenible.

El funcionario estatal destacó la

gran biodiversidad de la entidad y las
políticas públicas implementadas
para su conservación.

Implementar el Modelo
Norteamericano de Conservación en
México, construir una alianza trina-
cional, intercambiar buenas prácticas
y fomentar alianzas público privadas
para la conservación, fueron algunos
de los objetivos.

La meta para Nuevo León es lle-
gar a un 30 por ciento de Áreas
Naturales Protegidas, y con ello la
protección de diversas especies y
ecosistemas únicos.

Trammell S. Crow, fundador de

EarthX, señaló que para conseguir
estas metas es vital la colaboración
binacional, pues es necesario enten-
der que todos habitan en  el mismo
planeta y la necesidad de trabajar jun-
tos por la conservación de la vida sil-
vestre y el medio ambiente.

Actualmente un 42 por ciento del
territorio de la entidad son UMAS,
extensiones que pueden
aprovecharse para la conservación
del medio ambiente; mientras que las
Áreas Naturales Protegidas
suman un 9 por ciento.
(CLG)

Realiza NL Encuentro Binacional de Ecoturismo

David de la Peña Marroquín,
alcalde de Santiago anunció que
el registro de estudiantes para la
entrega de útiles escolares gratu-
itos en el Municipio de Santiago
ya está abierto, apoyo que se real-
iza mediante el programa “Útiles
Para Todos”, que se ha ido fort-
alecido en cada una de sus cuatro
ediciones.

El alcalde de Santiago destacó
que los alumnos podrán regis-
trarse del 23 de mayo a 11 de
julio, y la entrega de los paquetes
escolares se realizará del 14 al 23
de julio, en el Gimnasio
Polivalente 21 de Marzo, con una
calendarización generada al
momento del registro de los bene-
ficiarios. 

“Hoy estamos iniciando la
cuarta etapa de este programa,
con la meta de entregar, como ha
sido los años anteriores, más de
11 mil paquetes de útiles esco-

lares”, explicó el Alcalde.
“Nuestro objetivo es apoyar a

cada una de las familias que
tienen uno o más hijos en edad
escolar y entregarles un paquete
de útiles que les sea realmente útil
y cumpla con los requerimientos
de las listas de la Secretaría de
Educación. Les recuerdo que este
programa es totalmente gratuito”.

El alcalde de Santiago destacó
que este programa insignia de la
Administración tiene como obje-
tivo apoyar la economía familiar,
la educación de niños y adoles-
centes, y generar un ambiente de
igualdad de oportunidades para
todos.

De la Peña Marroquín detalló
que los útiles están disponibles
para todos los alumnos, desde
preescolar hasta preparatoria, de
todas las escuelas públicas y pri-
vadas de Santiago.

Los interesados deben ingresar

a la página reg-
istroutiles.santiago.gob.mx o
escanear el código QR que
aparece en los pósteres colocados
en todas las escuelas del munici-
pio.

En caso de que alguna persona
tenga alguna dificultad para este
trámite, puede acudir directa-
mente a la Secretaría de
Desarrollo Social, a cargo del
Secretario Rafael Almaguer de la
Peña, donde hay un módulo de
orientación.

Al concluir el llenado de datos,
los beneficiarios obtendrán un
comprobante que indica el día y la
hora en que podrán pasar a
recoger los paquetes de útiles al
Gimnasio Polivalente.

Para mayor información,
comunicarse al teléfono de la
Secretaría de Desarrollo Social, al
número 81-2451-4919. (ATT) 

Se hizo la integración del Consejo Municipal de Protección Civil del Municipio de San Pedro.

Miguel Á. Flores Serna,
coordinador de Movimiento
Ciudadano en el Congreso
local reconoció el esfuerzo
conjunto de los tres niveles de
gobierno para mejorar la
seguridad en Nuevo León.

“Los resultados presentados
por las autoridades federales y
estatales, que evidencian una
notable disminución en el
número de homicidios registra-
dos en Nuevo León, demues-
tran que la coordinación ha
sido efectiva”, dijo.

El legislador local manifestó
que estos avances no serían
posibles sin la dedicación y
valentía de las fuerzas de
seguridad. “Los elementos de
seguridad salen todos los días a
las calles y arriesgan su vida
para proteger a la ciudadanía.
Son nuestros héroes”, afirmó.

El diputado emecista
recordó que presentó una ini-
ciativa para homologar el
salario y los beneficios de
todos los policías municipales

de Nuevo León, con el objetivo
de mejorar sus condiciones lab-
orales y garantizar un trato
justo a quienes diariamente
arriesgan su vida por la seguri-
dad de las y los nuevoleoneses.

“Actualmente, los salarios
de los policías varían significa-
tivamente entre municipios.
Eso no es justo. Todos arries-
gan su vida por nuestra seguri-
dad y todos merecen un salario
digno”, puntualizó.

En este sentido, la propuesta
contempla la creación de la
Ley de Homologación de
Remuneraciones y
Prestaciones de los Policías
Municipales, para los 51
municipios y busca establecer
criterios mínimos en materia de
sueldos, prestaciones y dere-
chos laborales en beneficio del
personal de seguridad pública.
(ATT)

Autoridades estatales y representantes de Coahuila, Tamaulipas y Texas participaron

Reconoce GLMC esfuerzo conjunto de los tres niveles
de gobierno para mejorar seguridad en la entidad

El diputado Miguel Flores aplaudió las acciones.

David de la Peña dijo que es por medio del programa ‘Ùtiles para Todos’

Anuncia alcalde de Santiago registro de 
estudiantes para entrega de útiles escolares

Durante los primeros 8
meses de administración, el
gobierno municipal de Juárez
ha logrado avances significa-
tivos en la mejora de los servi-
cios públicos con acciones que
se reflejan ya en calles más
seguras, colonias más limpias
y espacios públicos renovados.

Entre los logros más desta-
cados se encuentra la rehabil-
itación de más de 30 mil met-
ros cuadrados de vialidades,
así como el bacheo integral de
avenidas clave como Coahuila,
Acueducto, Arturo B. de la
Garza y Vistas del Río. A ello
se suma la instalación y mejora
de más de 2,800 boyas en
zonas de alta circulación.

En materia de seguridad y
bienestar ciudadano, se han
rehabilitado más de 37 mil
luminarias, mejorando la ilu-
minación en sectores prioritar-
ios. 

Asimismo, se han recolecta-
do más de 2 millones de kilo-
gramos de basura y deshierba-
do 2.8 millones de metros
cuadrados en camellones, par-
ques y lotes baldíos. 

A esto se suma la pintura de
más de 300 mil metros en
infraestructura urbana, dándole
una nueva cara a Juárez y
reforzando el sentido de perte-
nencia de la ciudadanía con su
entorno.

Para revivir la convivencia
en la ciudad, se han rehabilita-
do más de 400 parques y se
echó a andar el programa
insignia ‘Espacios de Unidad’,
con el cual el Gobierno

Municipal recuperó espacios
que permanecían en el olvido y
los convirtió en puntos de
deporte y recreación para la
comunidad. 

A la fecha se han inaugura-
do ya 11 de las 30 obras que
contempla el programa en su
primera fase. Se espera que al
final de la administración sean
100 los espacios intervenidos.

A casi 8 meses del arranque
de la actual administración, se
ha consolidado una visión de
trabajo cercana a la gente que
tiene como objetivo que los

juarenses se sientan orgullosos
del lugar donde viven, donde la
atención directa y efectiva es
evidente para la ciudadanía.

La nueva imagen de Juárez,
es el resultado de un gobierno
que actúa, escucha y responde,
que no improvisa, sino que
planea ejecuta y da resultados.
La misión del alcalde Félix
Arratia es clara, ‘cada acción
contribuye a construir una ciu-
dad más digna, con una imagen
destacable y sobre todo en
orden’.(IGB)

Mejora Juárez en primeros ocho meses de
administración los servicios públicos

Eso es lo que se ha hecho durante los primeros 8 meses



8183-45-46-15 / 8183-45-40-80 Ext. 217  MONTERREY, NL, SÁBADO 24 DE MAYO DEL 2025 RESPONSABLE: CRUZ PARRA

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Una mujer de la tercera edad fue eje-
cutada a balazos y su cuerpo quedó
sobre la vía pública, el sicario logró
escapar al norponiente de la ciudad.

La muerte violenta fue reportada a
las 17:05 horas en el cruce de las calles
Cuautla y Michoacán, en la Colonia
Morelos.

Al lugar acudieron elementos del
sector Salud, quienes al revisar a la
femenina ya o contaba con signos
vitales debido a las heridas por proyec-
til de arma de fuego.

Hasta el momento la mujer que fue
ejecutada a balazos la tarde del viernes
no ha sido identificada, era de unos 60
años de edad, la cual presentaba varias
lesiones por arma de fuego.

La femenina vestía blusa color blan-
co con rayas, short de mezclilla azul,
además llevaba puestas unas sandalias.  

La mujer, a quien conocían con el
apodo de Bachis, se hallaba sobre la vía
pública cuando se le aproximó un
delincuente, quien le disparó en varias
ocasiones, dándose a la fuga por las
calles de la colonia en mención.

Al lugar arribaron agentes ministeri-
ales del grupo de Homicidios, elemen-

tos de Fuerza Civil, quienes iniciaron
con las investigaciones del caso.

Los efectivos ministeriales del
grupo de Homicidios, entrevistaron a
varios vecinos del sector, respecto a las
actividades ilícitas de la ahora occisa.

Trascendió que La Bachis, se dedi-
caba a la venta de estupefacientes en el
lugar, por lo que ya era buscada por sus
rivales.

Elementos del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justicia llegaron
a la escena del crimen en busca de evi-
dencias, entre ellas casquillos.

MUERE BALEADO
A unos minutos de ser baleado al

norte del municipio de Monterrey, un
hombre falleció en el Hospital
Universitario.

La agresión se registró la noche del
jueves, en la calle Lucio Cabañas, en su
cruce con Benito Juárez, en la Colonia

Salvador Allende, alrededor de las
21:00 horas.

Como Luciano Estrada, de entre 35
a 40 años de edad, fue identificado el
fallecido.

Los agresores llegaron en una moto-
cicleta, eran dos jóvenes, y tras la agre-
sión se dieron a la fuga antes de la lle-
gada de la policía, elementos de Fuerza
Civil.

Algunas personas que se percataron
de los hechos, auxiliaron al afectado,
quien más tarde fue llevado en una
camioneta al Hospital Universitario.

Más tarde trascendió que la persona
lesionada había fallecido ante las
lesiones que sufrió.

En el lugar de la agresión se encon-
traron algunos casquillos percutidos,
mismos que fueron levantados por per-
sonal del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales que arribaron al
lugar.

Los efectivos de la Agencia Estatal
de Investigaciones se hicieron cargo de
las indagatorias para tratar de estable-
cer el móvil de la ejecución.

DISPAROS
Disparos en un domicilio de la

Colonia Morelos, causó alarma ayer
entre algunos habitantes del sector.

La casa donde se registraron los
hechos se ubica en el área del cruce de
las calles Marea Baja y Arrecife.

Alrededor de las 00:30 horas las
autoridades comenzaron a recibir
reporte de disparos en el sector.

Elementos de Fuerza Civil arribaron
al lugar, y según trascendió se habrían
encontrado diversos casquillos.

Los presuntos eran dos hombres que
viajaban en una motocicleta, dándose a
la fuga por las calles del sector.

Los hechos se registraron en la Colonia Morelos.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Luego de ser sacado de su domicilio
y ejecutado, hombres armados le
prendieron fuego a la vivienda, la
madrugada de ayer en el municipio de
Juárez.

Alrededor de las 1:30 horas se regis-
traron los hechos, en una propiedad de
la calle Acacia en su cruce con
Acerolo, en la Colonia Privada Ébanos.

El occiso fue identificado como José
María Chairez, de 42 años de edad,
apodado “Güero Chaires”, trascendió
en el lugar.

Los presuntos irrumpieron en la
casa, para luego ser sacar al hombre, al
que privaron de la vida en el exterior,
posteriormente, incendiaron la vivien-
da.

Algunos vecinos al percatarse del
incendio y del lesionado, se aproxi-
maron al lugar para auxiliarlo, además
de intentar sofocar el incendio, del que
más tarde se hicieron cargo los
Bomberos y Protección Civil.

En la revisión que hicieron los
paramédicos de Protección Civil del
lesionado, se percataron de que ya no
contaba con signos de vida.

Las autoridades encontraron en la
zona de los hechos cinco casquillos
percutidos de arma de fuego.

Los agresores llegaron al lugar, al
parecer, en un vehículo negro, misma
unidad en la que se dieron a la fuga.

Elementos de Seguridad Pública de
Juárez, así como de la AEI, arribaron al
sitio de los hechos.

En otro caso, la Secretaría de
Seguridad Pública, Protección a la
Ciudadanía y Prevención Social de
Guadalupe implementó un operativo
donde participaron más de 100 efec-
tivos municipales y estatales, quienes
intervinieron 22 colonias.

El despliegue de los efectivos fue
vía aérea con dos helicópteros, y ter-
restre, y se debió a revisiones de dis-
uasión delictiva ante el reporte de pres-
encia de personas que presuntamente
cometen delitos y que se desplazan en
motocicletas y taxis.

En la intervención participaron ele-
mentos de la Policía de Guadalupe,
Fuerza Civil y de la AEI.

El operativo se concretó en las
zonas poniente y norte del municipio,
desde las 17:00 a las 19:00 horas.

Durante la revisión a transeúntes y
para descartar que se tratara de per-
sonas con actividades ilícitas, los
policías procedieron a levantar un
empadronamiento y tener el registro de
dichas personas.

Vía aérea dos helicópteros realiza-
ban el reconocimiento de los sectores
de mayor índice delictivo, mientras que
vía terrestre, los elementos policiacos
colocaron filtros de revisión y recorri-
do en los sectores que cercaron.

En la Colonia Dos Ríos los agentes
municipales detuvieron a dos hombres,
uno de ellos menor de edad, que esta-
ban afuera de un domicilio vieron a los
elementos y tiraron al suelo dos armas,
una de ellas réplica.

Tenía unos 60 años. 

No hay reporte de lesionados.

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

Tras registrarse un ataque contra
elementos de la Policía de Ciénega de
Flores que dejó una patrulla baleada, se
desataron diversos enfrentamientos en
ese municipio, sin que se reportaran
lesionados.

La patrulla fue encontrada con
impactos de bala la madrugada de ayer,
en el cruce de las calles Treviño y
Juárez, en la zona centro del munici-
pio, a unas cuadras de la presidencia
municipal.

Más tarde, en diferentes áreas del
municipio, como en la Carretera a
Laredo, se escucharon detonaciones de
arma de fuego.

Los hechos llevaron a una intensa
movilización de los elementos de la
policía, sin que se reportaran lesiona-
dos o personas detenidas.

En diferentes sectores del municipio
los vecinos captaron con sus teléfonos
celulares los disparos que se estuvieron
escuchando y difundieron videos por
medio de redes sociales.

Elementos de la AEn se hicieron
cargo de las indagatorias.

BALAZOS EN LINARES
Un hombre fue atacado a balazos a

unos metros de las instalaciones de la
Secretaría de Vialidad y Tránsito de
Linares, el agresor logró evadir la jus-
ticia.

El intento de ejecución fue reporta-
do a las 22:45 horas en el cruce de las
calles Nacional y Río Orinoco, en la
Colonia Zaragoza.

Socorristas de la Cruz Roja acud-
ieron al lugar donde se hallaba la per-
sona con heridas por proyectil de arma
de fuego.

Los paramédicos luego de brindarle
los primeros auxilios al masculino, lo
llevaron en la ambulancia al Hospital
General de Linares.

La noche del viernes el hombre que
no fue identificado, se encontraba
sobre la vía pública y cerca de la cor-
poración policíaca.

Fue en esos momentos en que se le
aproximó un sujeto portando arma de
fuego.

Municipio de Juárez.

Gilberto López Betancourt

El cadáver de un velador de un frac-
cionamiento en construcción, fue
encontrado ayer en el municipio de
Juárez.

La movilización por los hechos fue
en un arroyo de la Colonia Lagos de
Zirándaro, cerca de las calles Río
Bravo y Río Papagayos, alrededor de
las 8:00 horas.

El occiso es un hombre identificado
como Raymundo Doria Pérez, de 62
años de edad, identificado por su pare-

ja ante los elementos de la policía.
La pareja del fallecido, que se queda

con él en una de las casas del sector, es
quien encontró el cadáver, tras salir a
buscarlo por la mañana, ya que en la
madrugada había salido él a realizar un
recorrido y no regresó.

Una vez que encontró a la persona,
la mujer pidió la ayuda de las autori-
dades, confirmándose que el hombre
había fallecido.

Elementos de seguridad pública de
Juárez resguardaron la zona de los
hechos, más tarde arribaron efectivos

de la Agencia Estatal de
Investigaciones.

En la revisión que se hizo del cuer-
po, las autoridades se percataron de
que presentaba diversas huellas de vio-
lencia, entre otros golpes.

Después de que el personal del
Instituto de Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía General de
Justicia revisó el cadáver, el cuerpo fue
llevado en la Unidad del Servicio
Médico Forense al anfiteatro del
Hospital Universitario para la autopsia
correspondiente.

Los pistoleros llegaron a bordo de una moto.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización policiaca
se registró en el municipio de Allende,
al ser atacada una vivienda por hom-
bres armados, quienes accionaron sus
armas de alto poder contra la fachada.

Afortunadamente, el ataque sólo

dejó daños materiales, debido a que en
ese momento, no había personas en el
interior.

Los hechos se reportaron a las 11:00
horas, en la calle Guana Zapata, en la
Colonia Bella Vista en Allende.

Los pistoleros llegaron al sitio a
bordo de una motocicleta.

Gilberto López Betancourt

La explosión de un tanque de gas en
una camioneta habilitada para vender
tacos, dejó tres lesionados, ayer en el
municipio de San Pedro.

Aproximadamente a las 8:59 horas
se registraron los hechos, en la Avenida
José Vasconcelos y Privada Suchiate,
en la Colonia Del Valle.

Protección Civil de Nuevo León, así
como de PC de San Pedro, Bomberos,
y Policía municipal arribaron al lugar.

La explosión, se estableció, fue oca-
sionada por un tanque de gas LP de 10
kilos, el cual estaba ubicado en una
camioneta que operaba como puesto de
tacos.

Como resultado del incidente, tres
personas sufrieron quemaduras en
diferentes partes del cuerpo.

Dos de los lesionados fueron
trasladadas al Hospital SWISS y una
más al Hospital General de Zona 21 del
IMSS, identificados como los her-

manos Santos y Miguel Guel Lozano,
de 58 y 63 años de edad, así como
Gustavo Martínez, de 59.

El cilindro de gas fue proyectado
unos 90 metros del lugar de los hechos.

Elementos de la Policía de San
Pedro y Bomberos de Nuevo León,
también arribaron al sitio.

En otro caso, elementos de la Policía

preventiva de Montemorelos, detu-
vieron al conductor de un tráiler, que
ocasionó daños en un estacionamiento
de Montemorelos.

Al parecer el hombre hizo una mala
maniobra y terminó llevándose las
instalaciones del lugar, por lo cual,
intentó escapar para evadir su respons-
abilidad.

El tanque estaba en una camioneta. 

Ejecutan a mujer de la tercera edad

Matan a hombre y queman su casa

Atacan a policías de 
Ciénega de Flores

Encuentran muerto a velador en Juárez

Disparan contra una casa 
en Allende; no hay heridos

Deja explosión de tanque 3 lesionados
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Alberto Cantú .-                                                                           
Tigres Femenil tiene esta noche una cita con la historia

cuando enfrenten al Gotham de Nueva York en la final de
la Concachampions. 

El conjunto felino enfrentará desde las 20:00 horas y en
casa al mencionado equipo, además de que el encuentro
será en el estadio Universitario. 

Si las "Amazonas" se coronan, con ello se clasificarían
a la Concachampions del 2026 y al Mundial de Clubes del
2028, además de que se harían del primer título interna-
cional a nivel de clubes para un club femenino en el país,
lo cual sería histórico. 

La escuadra felina alcanzó la final ya que el miércoles
pasado superó en las semifinales y por un marcador de 2-
0 al Thorns de Portland. 

Con goles de Aaliyah Farmer y la sudafricana Thembi,
las auriazules vencieron al Thorns de Portland, quienes
hoy en el estadio Universitario y a las 17:00 horas tendrán
que enfrentar al América en el duelo por el tercer lugar. 

Las Águilas también perdieron el miércoles pasado en
la semifinal de este torneo, cayendo contra el equipo
Gotham de Nueva York por un resultado de 3-1. 

De esta forma, las auriazules tendrán este día una cita
con la historia ya que ganando conseguirían la clasifi-
cación a la 'Conca' del próximo año e irían al Mundial de
Clubes Femenil del 2028, pero una derrota no les permi-
tiría alcanzar los objetivos antes mencionados, aspecto
por el cual esta noche será un "todo o nada" para las auri-
azules. 

Cabe señalar que de no haber un ganador en los 90
minutos, seguramente el mismo se definirá desde los 11
pasos, en los penales ya que hasta estos momentos no está
presupuestado que hayan tiempos extras. 

Alberto Cantú .-                                   
Napoli venció por un marcador de

2-0 en casa al cuadro del Cagliari y con
ello se proclamaron campeones esta
temporada en la Serie A de Italia. 

Con goles de McTomminay y
Lulaku, el cuadro del Napoli levantó su
cuarto título en su historia de la Serie A
de Italia. 

Los napolitanos se adelantaron al

minuto 42 con un gol de Scott
McTomminay, futbolista que en el área
y con un remate de tijera marcó el 1-0. 

Más tarde, en el complemento y al
51’ de acción, Romelo Lulaku en una
jugada individual entró al área y con un
zurdazo superó el achique del cancer-
bero Alen Sherri, generando así el 2-0. 

Al final, el cuadro local aguantó la
ventaja para con 82 puntos en 38 jor-
nadas terminar en la cima de la tempo-
rada 2024-2025 en la Serie A de Italia. 

Su más cercano perseguidor fue el
equipo del Inter de Milán, quienes
vencieron ayer y por un marcador de 2-
0 al Como. 

Tras el triunfo, los nerazzuros
acabaron la campaña con 81 puntos e
intentarán cerrar el año futbolístico con
un título si el próximo sábado vencen
al París Saint Germain en la final de la
Liga de Campeones de la UEFA. 

Alberto Cantú .-                                    
Isaac del Toro, deportista mexicano,

finalizó tercero en la etapa 13 del Giro
de Italia y por quinto día consecutivo
se mantuvo de líder en la clasificación
general.  

El mexicano, quien compite en el
equipo árabe UAE, culminó tercero en
la etapa 13 que constó en una prueba de
180 kilómetros entre las localidades de
Rovigo y Vicenza.   

Con ese resultado, Isaac aumentó su
ventaja sobre el sublíder Juan Ayuso
del también equipo UAE, la cual ya es
de hasta 38 segundos. 

Fue una sólida etapa para el mexi-
cano, quien aprovechó de las bonifica-
ciones para aumentar su ventaja sobre
Ayuso. 

A su vez, el ganador de la etapa 13
del Giro de Italia terminó siendo el
ciclista danés Mads Pedersen, quien
dominó la misma en todo momento. 

Con esto, ahora lo que vendrá será la
etapa 14 el Giro de Italia que será este
sábado, en lo que será una prueba de
195 kilómetros entre las localidades de
Treviso y Nova Gorica. 

Alberto Cantú .-                                   
Según información de la prensa

europea, la escudería Alpine de
Fórmula 1 le habría hecho una oferta
formal al mexicano Sergio Pérez para
que él sea uno de sus pilotos estelares
en equipo de cara a la temporada del
2026 en la categoría reina del deporte
motor. 

Pedro Fermín Flores, streamer
español, difundió que Julián Jakobi, el
representante de Sergio Pérez, tiene
una oferta formal de la escudería
francesa, quienes estarían interesados
en el tapatío. 

Sin embargo, lo que se desconoce es
en si el tiempo de contrato por el que
buscarían firmar a Pérez y el sueldo
que le ofrecerían. 

Además de Alpine, el equipo
Cadillac, quienes entrarán como escud-
ería de Fórmula 1 en 2026, también
están interesados en el mexicano

Sergio Pérez. 
De esta forma, pasan los meses y el

futuro de Sergio Pérez en el automovil-
ismo estaría cerca de conocerse, aspec-
to por el cual pronto podrían haber
novedades sobre esta situación. 

BREVES DE LA FÓRMULA 1
En McLaren han revelado que per-

mitirán que Óscar Piastri y Lando
Norris puedan competir por el campe-
onato de pilotos en la Fórmula 1, sin
necesidad de que haya órdenes de
equipo para beneficiar a uno u otro
conductor. 

Piastri llega al Gran Premio de
Mónaco como el líder del campeonato,
con una ventaja de 13 puntos sobre
Lando Norris que marcha segundo.

Max Verstappen, piloto de Red Bull
Racing en la Fórmula 1, consideró que
el Gran Premio de Mónaco de mañana
podría ser “una carrera loca”. 

Alberto Cantú .-                                 
En Tigres Femenil quieren hacer

historia y hoy vencer al Gotham FC
para clasificarse al Mundial de Clubes
del 2028 y a la Concachampions del
2026, aseguró Cristina Ferral, defensa
de las auriazules. 

La central del conjunto felino acep-
tó que el partido de hoy será un
encuentro muy importante para las
“Amazonas” y es por eso que pidieron
que el estadio Universitario luzca lleno
para que ellas reciban el apoyo de su
afición. 

“Queremos seguir haciendo historia
y necesitamos el estadio lleno, el
equipo está motivado y queremos
ganar este sábado para representar al
futbol mexicano en el Mundial de
Clubes Femenil del 2028”, dijo ayer en
rueda de prensa. 

A su vez, Pedro Martínez Losa
declaró que habrá que tener confianza

para vencer al equipo Gotham FC,
quienes sin duda alguna serán un rival
de cuidado para las “Amazonas”. 

“Sabemos a lo que juegan y son
muy buenas las jugadoras del Gotham,
pero tenemos que tener confianza en
nosotras para lograr el título, y el juego
de mañana, pase lo que pase, será
recordado por siempre ya que es una
final”, expresó.  

STEPHANY MAYOR, 
EN DUDA 

Sandra Stephany Mayor, jugadora
de Tigres Femenil, está en duda para la
final de este sábado ya que ayer no
entrenó con el equipo en la práctica
matutina que fue en el estadio
Universitario, aspecto por el cual será
hasta este día y en las horas previas al
encuentro cuando el técnico Pedro
Martínez Losa decidirá si dicha fut-
bolista jugará o no frente al club
Gotham FC. 

Napoli se corona en la Serie A

Con goles de McTomminay y Lulaku, el cuadro del Napoli levantó su cuarto
título en su historia de la Serie A de Italia. 

Del Toro
sigue
de líder

El mexicano culminó tercero en la etapa 13  y aumentó su ventaja sobre el
sublíder Juan Ayuso 

Alpine le habría hecho una 
oferta formal a Checo Pérez 

Según información de la prensa europea, la escudería Alpine le habría hecho
una oferta para que sea uno de sus pilotos estelares en equipo de cara a la
temporada del 2026 

“Queremos hacer historia”

En Tigres Femenil quieren hacer historia y clasificarse al Mundial de Clubes
del 2028 y a la Concachampions del 2026, señaló Cristina Ferral.

Por el boleto
al Mundial
de Clubes
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Los Rayados buscarían tener dos
partidos de preparación previo a su
debut en el próximo Mundial de
Clubes de la FIFA. 

El conjunto regio iniciará su
pretemporada el próximo lunes en
El Barrial y el 13 de junio viajarán a
Los Ángeles para afrontar ese tor-
neo. 

La idea es que los Rayados

sostengan dos encuentros de
pretemporada que sean entre el
próximo lunes al 13 de junio,
además de que el plan es que sean en
El Barrial. 

De esta forma, el técnico español
Domènec Torrent, quien este sábado
a las 16:00 horas llegará a
Monterrey, tendrá dos encuentros de
preparación para conocer más a
fondo al plantel albiazul. 

Cabe señalar que los Rayados
debutarán en el Mundial de Clubes
cuando el próximo 17 de junio
enfrenten al Inter de Milán en la fase
de grupos del mencionado torneo. 

También en la fase de grupos de
ese torneo, aunque días después,
Rayados jugará ante River Plate y
Urawa Red Diamonds. 

En Tigres Femenil sintieron el
apoyo de su afición previo a jugar
este sábado frente al Gotham FC en
la final de la Concachampions. 

Las "Amazonas" se hospedaron
anoche en su hotel de concentración
en San Pedro y ahí recibieron una
serenata de su afición. 

A base de cánticos, banderas y
todo tipo de instrumentos, la afición
de Tigres Femenil le llevó serenata a
las futbolistas. 

Prácticamente todas las jugadoras
salieron del hotel de concentración
para agradecer ese gesto, lo cual fue
replicado por el técnico Pedro
Martínez Losa. 

El conjunto felino afrontará este
sábado la final en contra del
Gotham, en donde intentarán hac-
erse de su primer título interna-
cional. 

En el equipo Gotham FC, rival de
Tigres en la final de la Concachampions,
catalogaron al club regio como "un gran
reto para ellas" y de paso esperan que el
encuentro sea muy entretenido, pero que
termine decantándose a favor del club de
la NWSL de Estados Unidos. 

Mandy Freeman, jugadora del
Gotham FC, describió lo que representa
para ellas el disputar la final ante las
"Amazonas". 

"Estamos muy emocionadas. Tigres
representa un gran reto para nosotras, no
es algo que no hemos enfrentado antes,
hemos trabajado duro en las cosas que
nos hacen el Gotham: nuestra presión
agresiva, preparándonos lo mejor que
podamos para el ambiente de este sába-
do, será un partido muy emocionante, en
un gran estadio y esperamos lograrlo este
sábado", dijo. 

A su vez, Juan Carlos Amoros, técni-
co del Gotham, de igual manera valoró al
rival y dejó claro que han trabajado ard-
uamente en búsqueda del título. 

"Especial ocasión para nosotros, para
el club, para la Concacaf y la historia del
futbol femenil en esta parte del mundo,

vamos ante un gran rival, hemos trabaja-
do intensamente para ser campeones en
tres temporadas, esto nos ha dado jugar
este torneo y estamos muy emocionados,
nos hemos preparado bien y esperemos
que este sábado ntengamos suerte”,
declaró. 

De paso, también en América y
Thorns de Portland, quienes este sábado
se enfrentarán en disputa por el tercer
lugar en el torneo, hablaron ante los
medios de comunicación y si bien lamen-
taron no aspirar ya al título, no por eso le
restaron importancia al encuentro que
mañana sostendrán en el estadio
Universitario, aseveró Sam Coffey,
jugadora del mencionado club, lo cual
después fue replicado por su técnico Rob
Gale. 

Mientras tanto, Irene Guerrero,
jugadora del América, consideró que este
duelo ante Thorns de Portland será
importante para ganar en confianza y
dejar atrás la dolorosa derrota frente al
Gotham. 

Tigres confirmó ayer al mediodía la
salida de Rafael Carioca, quien deja al
equipo tras casi ocho años en la institu-
ción, la cual lo inducirá al anillo de
leyendas del estadio Universitario. 

A través de un comunicado, una pub-
licación y un vídeo muy emotivo, los
Tigres se despidieron del mediocampista
brasileño de 35 años. 

“La era del mago brasileño, Rafael de
Souza Carioca, llegó a su fin con Tigres
después de 7 años y 9 meses de portar
con mucho orgullo los colores amarillo y
azul de los Incomparables, convirtién-
dose en una leyenda viviente de esta
institución. Rafa llegó para agosto del
2017 y el 10 de diciembre de ese mismo
año fue Campeón de Liga por primera
ocasión ganando la emblemática Final
Regia, comandando a ese equipo desde
el medio campo. A partir de ese momen-
to el brasileño contribuyó para ganar
ocho títulos con los Tigres, tres de Liga,
dos Campeón de Campeones, dos
Campeones Cup y una Liga de
Campeones de la Concacaf. 

“Jugó a lo largo de casi ocho años 336
partidos con la camiseta felina, disputó
16 torneos de Liga MX para convertirse
en el cerebro del mediocampo y hoy se

marcha como todo un emblema de este
equipo y con un lugar garantizado en el
Anillo de Leyendas del Volcán. Gracias,
Rafa, por toda la entrega que pusiste con
estos colores, por el compromiso y soli-
daridad que tuviste con tus compañeros
de equipo, por toda la magia que
repartiste en todos los campos de juego y
por ser un Tigre más que quedará en la
memoria de todos los Incomparables”,
difundieron los Tigres. 

En sus casi ocho años con el club,
Carioca disputó 336 partidos oficiales en

la institución, de los cuales unos 280
fueron de Liga MX o Liguilla, 33 de
Concachampions, 11 de Leagues Cup,
tres en un Mundial de Clubes, tres de
Campeón de Campeones, tres de Copa
MX, dos de Supercopa MX y uno de
Supercopa MX. 

A su vez, Rafael estuvo 16 torneos de
Liga MX con Tigres, anotó cinco goles
con el club, ganó ocho títulos oficiales y
su último encuentro con la institución fue
ante Toluca en la semifinal de ida de la
Liga MX del pasado 14 de mayo. 

Al menos dos jugadores de Tigres
y otro de Rayados fueron convoca-
dos a la Selección Mexicana de
Futbol Sub-20 que competirá en el
Torneos Esperanzas de Toulon, en
Francia. 

Los convocados en los equipos
regios terminaron siendo César
Bustos de Rayados y Bernardo
Parra, además de Diego Sánchez,
quienes militan en Tigres. 

Dichos jugadores entraron en la
convocatoria del Tri Sub-20 que es
de 22 futbolistas para el mencionado
torneo francés. 

A su vez, el regio César Garza, ex
jugador de Rayados y hoy futbolista
en el clube escocés Dundee FC, de
igual forma entró en la mencionada
convocatoria. 

La escuadra nacional enfrentará a
Dinamarca, Japón y Congo en la
fase de grupos del mencionado cer-
tamen. 

El primer encuentro será el próx-
imo cuatro de junio ante los daneses,
mientras que el día siete enfrentarán
a Japón y el día 10 de ese mes se
verán las caras con la escuadra de
Congo. 

Los Rayados iniciarán su pretempora-
da el próximo lunes en El Barrial, lugar
en el que varios futbolistas que estaban
prestados tendrán que reportar al conjun-
to regio y ahí Domènec Torrent, el nuevo
técnico de esa institución, definirá si con-
tará o no con alguno de esos futbolistas
de cara a la temporada 2025-2026. 

Esos jugadores que tendrán que repor-
tar a la pretemporada del Monterrey ven-
drían siendo Michell Rodríguez, Ali
Ávila, Jaziel Martínez y Alfonso
González. 

De los antes mencionados, Domènec
definirá el próximo lunes o en los sigu-

ientes días si alguno de esos entrará en
planes de la institución para el siguiente
año futbolístico. 

A su vez, esos jugadores podrían fort-
alecer al plantel y nutrir un poco más el
banquillo de suplentes, como una solu-
ción de cambio. 

Sea cual sea la situación, la pretempo-
rada se acerca para Rayados, conjunto
que el próximo lunes la comenzará en El
Barrial, en donde iniciarán con su
preparación para debutar en el Mundial
de Clubes cuando ahí enfrenten en la fase
de grupos al Inter de Milán el 17 de junio
del presente año. 

En la víspera de los 80 años de histo-
ria del club, los cuales cumplirán el próx-
imo 28 de junio, los Rayados difundieron
una histórica entrevista con Dorlan
Pabón, ex jugador del equipo regio que
sigue enamorado de la institución. 

Pabón, quien jugó en dos etapas dis-
tintas dentro del Monterrey, no dudó en
afirmar que estar en ese club fue una de
las mejores cosas que le ha pasado en su
vida como futbolista profesional. 

“Para mí, Monterrey es lo mejor que
me ha pasado en la vida”, difundió

Pabón en una entrevista que difundió en
sus redes sociales el equipo albiazul. 

El colombiano formará parte de una
serie de entrevistas que está haciendo el
club regio para el próximo 28 de junio
festejar sus 80 años de historia. 

Como jugador de Rayados, Pabón
ganó un título de Liga, dos Copas MX y
dos Copas de Campeones de la
Concacaf. 

El mencionado futbolista colombiano
anotó 88 goles y brindó 80 asistencias en
su paso por el club regio. 

Leones Negros y Tampico Madero
definirán esta noche al campeón del
Torneo Clausura 2025 en la Liga de
Expansión. 

En el juego de vuelta de la final que
será a las 19:00 horas, los Leones Negros
recibirán en el estadio Jalisco al cuadro
del Tampico. 

El conjunto de la Jaiba Brava sacó una
ventaja en el juego de ida, en donde
vencieron el sábado pasado y por un
marcador de 2-1 a los Leones Negros de
la UDG. 

La escuadra del Tampico se coronaría
hoy en tiempo regular si vencen o

empatan a su mencionado rival en los 90
minutos. 

De paso, la UDG ocupará del triunfo
por un gol de diferencia para forzar los
tiempos extras y si es necesario, que
haya penales. 

Ya si la UDG gana el encuentro por
dos o más goles de diferencia en los 90
minutos, con eso los Leones Negros se
harían del título y de la posibilidad de
subir a la primera división del futbol
mexicano si es que el ascenso vuelve a la
Liga MX para la temporada 2025-2026,
lo cual aún no es un hecho. 

Definen hoy al campeón 
de la Liga de Expansión 

Leones Negros y Tampico Madero
definirán esta noche al campeón 

Torrent definirá que jugadores 
entrarán en planes de Rayados 

Los Rayados iniciarán su pretempora-
da el próximo lunes en El Barrial

Van tres regios al Torneo 
Esperanzas de Toulon 

César Bustos de Rayados y Bernardo Parra, además de Diego
Sánchez, quienes militan en Tigres son los convocados

Les llevan 
serenata

En Tigres Femenil sintieron el
apoyo de su afición

"Tigres Femenil será un gran reto para nosotras"

Mandy Freeman.

“Monterrey es lo mejor que me pasó en la vida”

Dorlan Pabón

Dan felinos una emotiva
despedida a Rafael Carioca

Tigres confirmó ayer al mediodía la salida de Rafael Carioca, quien deja al
equipo tras casi ocho años en la institución

Tendrá Rayados dos 
juegos de pretemporada 

El conjunto
regio iniciará su
pretemporada el
próximo lunes en

El Barrial

Los Rayados debutarán en el Mundial de Clubes cuando el próximo 17
de junio enfrenten al Inter de Milán
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Fuerza Regia Femenil superó
anoche en casa y por un marcador de
95-62 a las Rojas de Veracruz, bar-
riendo así la serie ante ese rival en la
temporada regular de la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional
de México. 

El conjunto regiomontano se
llevó la victoria que fue por 33 pun-
tos de diferencia y esto fue debido a
que dominaron los cuatro cuartos y
lo hicieron por parciales de 21-14,
32-15, 22-14 y 24-18. 

Morgan Green con sus 22 puntos
fue la jugadora que en el duelo más
generó por el equipo regiomontano. 

A su vez, la jugadora que más
generó por el visitante terminó sien-
do Naomi Davenport con sus 18
unidades. 

Con el triunfo, Fuerza Regia
Femenil alcanzó una marca de cinco
victorias y la misma cifra de derro-

tas en la campaña. 
La escuadra regia volverá a la

actividad en la campaña regular
cuando el martes y miércoles de la
siguiente semana tengan una serie
de dos juegos como visitantes ante
las Freseras de Irapuato. 

En un partido de pretemporada y de
cara a la próxima temporada de la Liga
Mayor de la Onefa, los Auténticos Tigres
Azul de la UANL vencieron 19-16 a los
Auténticos Tigres Oro. 

El encuentro, que por cierto se realizó
en el estadio Gaspar Mass de la UANL,

sirvió de pretemporada para estos
Auténticos Tigres que ya comenzaron
con su preparación de cara a la próxima
campaña en la Liga Mayor de la Onefa. 

Ahí se enfrentaron tanto titulares
como los suplentes de estos Auténticos
que lidera su entrenador Antonio

Zamora. 
De esta forma, Auténticos Tigres

sigue preparándose para afrontar la próx-
ima campaña, en donde debutarán en
casa y el cinco de septiembre del pre-
sente año en contra de los Burros
Blancos. 

Los representantes de la UANL irán
en búsqueda del tan ansiado título en la
Liga Mayor de la Onefa, mismo que se le
ha negado en las últimas tres temporadas
tras caer en las finales ante los Borregos
Salvajes del Tec de Monterrey. 

AVANZAN BORREGOS 

A LA FINAL JUVENIL 

Los Borregos Salvajes del Tec de
Monterrey avanzaron a la final de la cat-
egoría juvenil de la Onefa. 

Para eso, el conjunto regio superó en
casa y por un marcador de 49-28 a los
Linces UVM, en lo que fue un encuentro
realizado en el estadio Banorte. 

Tras esta situación, el equipo del Tec
avanzó a la final y en las próximas horas
conocerán a su rival en esa instancia. 

En el juego dos de las finales de la
conferencia Este de la NBA, los Pacers
vencieron otra vez en Nueva York a los
Knicks y esto fue por un marcador de
114-119. 

El conjunto de Indiana está a dos vic-
torias más de colarse a las finales de la
NBA y esto en parte es gracias a lo hecho
por ellos ayer en el segundo de la serie,
en donde remontaron un déficit de tres
puntos al término del segundo cuarto. 

Indiana ganó los últimos dos períodos
y lo hicieron por parciales de 32-29 y 33-
28, lo que fue suficiente para acabar
ganando el encuentro por cinco unidades
de diferencia. 

Paskal Siakam con sus 39 puntos, tres
asistencias y cinco rebotes en 33 minutos
dentro de la duela fue el que más generó
por los Pacers. 

De paso, el que más puntuó por los
Knicks acabó siendo Jalen Brunson con
sus 36 unidades, 10 asistencias y tres
rebotes en 36 minutos dentro de la duela,
aunque eso no fue suficiente y perdieron
el encuentro. 

Con esta situación, ahora el juego tres
de las finale del Este en la NBA entre los
Pacers y los Knicks de Nueva York será
ya mañana y en Indiana, a las 18:00
horas. 

El tenista serbio Novak Djokovic
avanzó a la final del Torneo de Geneva,
en el mencionado certamen de la ATP. 

Para eso, el tenista serbio logró
imponerse en la semifinal al británico
Cameron Norrie, a quien superó por
parciales de 6-4, 6-7 y 6-1. 

De esta forma, Djokovic avanzó a la
final del Torneo de Geneva, en donde
enfrentará al polaco Hubert Hurcazs. 

El polaco enfrentó y venció en la
semifinal al tenista austriaco Sebastian
Ofner, al que superó por parciales de 6-
3 y 6-4. 

Tras esta situación, Djokovic y
Hubert se enfrentará en la final que
sucederá este sábado a las 07:00 horas. 

MÁS ACTIVIDAD 

En más actividad del tenis a nivel
mundial, Andrey Rublev avanzó a la

semifinal del Torneo de Hamburgo,
venciendo en una ronda anterior y por
parciales de 6-1, 3-6 y 6-3 a Luciano
Darderi. 

Jannik Sinner, el mejor tenista del
mundo según la categoría varonil ATP,
pidió algo de “tiempo” para volver a su
mejor nivel, todo esto tras no jugar por
varios meses luego de dar positivo a
supongo en marzo del año pasado. 

Jarren Duran, pelotero mexicano
de los Medias Rojas de Boston, pro-
dujo tres carreras y su equipo superó
19-5 a los Orioles de Baltimore en la
temporada regular de las Mayores. 

A su vez, Duran se hizo de tres
carreras en el apunte individual,
pero también de dos hits y recibió
una base por bolas en cinco turnos al
bat. 

Las 16 carreras restantes de los
Medias Rojas fueron obra de
Devers, Toro, Refsnyder, Story,
Narváez, Sogard, Campbell y
Rafaela. 

En Orioles jugó este duelo el
mexicano Ramón Urías, quien en
cinco turnos al bat se hizo de dos
hits y una carrera producida. 

Con el triunfo, Boston alcanzó un
récord en la temporada que es de 26
victorias por la misma cifra de der-
rotas. 

De paso, los Orioles de Baltimore
ahora registran una marca en la cam-
paña de 16 ganados por 33 perdidos. 

BREVES DEL BEISBOL
MEXICANO

Isaac Paredes, el pelotero de
Hermosillo, conectó sus cuadrangu-
lares 82 y 83 en las Grandes Ligas
en el duelo del viernes pasado ante
Marineros de Seattle y superó al leg-
endario Beto Ávila para colocarse
como el quinto mexicano con más
jonrones en la historia de las
Mayores. 

El sinaloense Andrés Muñoz

volvió a salvar con los Marineros
para llegar a 57 rescates en su car-
rera y convertirse en el cuatro mexi-
cano con más salvamentos en las
Grandes Ligas, en el triunfo de 5-3
de su equipo ante los Astros de
Houston, rival frente al que accedió
a la lomita en la última entrada y lo
hizo con dos carreras de ventaja para
no permitir daños y con ello hacerse
de su décimo séptimo juego salvado
en esta campaña. 

JoJo Romero, pitcher relevista de
los Cardenales de San Luis, conjun-
to que ayer superó 4-3 a los
Diamantes de Arizona, tuvo un
juego de una entrada, un hit permiti-
do y una base por bolas otorgada. 

Los Sultanes intentarán retomar esta
noche la senda del triunfo cuando inicien
una serie de visitantes ante los Toros de
Tijuana, sucediendo eso en la temporada
regular de la Liga Mexicana de Beisbol. 

El conjunto regio tendrá hoy, además
de mañana el próximo domingo, una
serie de tres juegos en el estadio Chevron
de Tijuana y el primero iniciará a las
19:30 horas de este día. 

Sultanes llegará a esta serie con dos
derrotas y un triunfo ante los Charros de
Jalisco, lo que causó que los regios ahora
tengan una marca de 20 victorias por 10
derrotas en la campaña regular. 

Sin embargo y pese a perder el jueves
pasado la serie ante Toros, aún así

Sultanes lidera la tabla de posiciones en
la Zona Norte, en donde tienen tres jue-
gos de ventaja (17-12) sobre el sublíder
Tecolotes de los Dos Laredos. 

Los Toros, por su parte, marchan ter-
ceros en la Zona Norte al tener una
marca de 17 victorias por 13 derrotas. 

En conclusión, Sultanes enfrentará a
un buen equipo como los Toros de
Tijuana y los regios intentarán volver a la
senda del triunfo para aspirar a tener una
serie con marca ganadora frente a ese
rival, lo cual les ayudaría a seguirse afi-
anzando en la cima de la Zona Norte,
intentando así mantener o aumentar su
ventaja sobre el sublíder Tecos. 

(AC)

El regio Patricio O’Ward finalizó
octavo en el último ensayo que es previo
a las 500 Millas de Indianápolis. 

O’Ward, quien compite en el equipo
Arrow McLaren, tuvo la velocidad más
alta en su coche en unos 224.159 millas
por hora en el Óvalo de Indianápolis. 

Bajo esa velocidad, el regio superó en
la práctica a 25 pilotos y solamente siete
fueron más rápidos que él en ese entre-
namiento. 

El más rápido en la última práctica de
ayer en Indianápolis terminó siendo
Josef Newgarden, quien ganó las 500
Millas de Indianápolis en el año pasado. 

Uno de los momentos tensos de la
sesión fue cuando el piloto Ryan Hunter
Ray observó dentro de su coche el como
su monoplaza se estaba incendiando. 

Para fortuna de él y de sus cercanos,
las autoridades de IndyCar reaccionaron
rápidamente y el piloto salió ileso. 

De esta forma, ahora lo que vendrá
será la mítica carrera de las 500 Millas de
Indianápolis que sucederá ya mañana, a
las 10:45 horas. 

El regio largará tercero en esa mítica
carrera y sin duda alguna será uno de los
candidatos serios ganarla. 

Charles Leclerc, piloto monegas-
co de Ferrari, dominó los entre-
namientos uno y dos en la Fórmula
1 del Gran Premio de Mónaco. 

El piloto de Mónaco dominó
ambos ensayos en el circuito del
Principado, aunque el más represen-
tativo fue el segundo, en donde su
mejor vuelta fue con un tiempo de
un minuto, 11 segundos y 355
milésimas. 

Óscar Piastri, piloto de McLaren
que causó una bandera roja por
chocar con uno de los muros del
estrecho circuito en la práctica dos,
fue el segundo más veloz en ese
entrenamiento que constó de 20
conductores. 

Piastri se quedó a 38 milésimas
de Charles Leclerc de Ferrari, toda
vez que Lewis Hamilton, el com-
pañero del monegasco, fue el ter-

cero más veloz. 
Con esta situación, Ferrari luce

fuerte en este fin de semana para ser
el principal rival de McLaren en la
pelea por la pole position que será
este sábado. 

Al ser un circuito estrecho y en
donde es casi imposible adelantar, la
posición de salida es vital para la
carrera y por eso la sesión de clasi-
ficación de hoy será fundamental
para las aspiraciones de los 20 pilo-
tos. 

De esta forma, ahora lo que ven-
drá será el tercer entrenamiento que
ocurrirá a las 04:30 horas de hoy y
también este día habrá la sesión de
clasificación, a las 08:00. 

A su vez, el tradicional Gran
Premio de Mónaco será hasta ya
mañana, desde las 07:00 horas del
mencionado día. 

Avanza Djokovic a final de Geneva

Djokovic avanzó a la final del Torneo de Geneva, en donde enfrentará al pola-
co Hubert Hurcazs

Barre FRF
al Veracruz

Fuerza Regia Femenil superó
anoche por un marcador de 95-62
a las Rojas de Veracruz

Realizan Auténticos Tigres juego de pretemporada 

Auténticos Tigres Azul de la UANL vencieron 19-16 a los Auténticos Tigres Oro. 

Sultanes quieren reencontrarse con el triunfo 

Van contra Tijuana

Es O’Ward el octavo más
rápido en última práctica 

El regio largará tercero en  las 500
Millas de Indianápolis 

Duran produce tres carreras
en triunfo de Medias Rojas 

Jarren Duran

Lidera Leclerc entrenamientos

Charles Leclerc dominó los entrenamientos uno y dos en la Fórmula 1
del Gran Premio de Mónaco. 

Pacers ganan y se acercan 
a las finales de la NBA 

Indiana está a dos victorias más de colarse a las finales de la NBA



El Universal.-                                       

El cantante estadounidense, Billy
Joel, anunció la cancelación de su
gira que comprendía 17 conciertos
por Estados Unidos e Inglaterra,
esto después de ser diagnosticado
con hidrocefalia normotensiva.

Mediante un comunicado de
prensa, el equipo del cantante con-
firmó que el trastorno cerebral ha
complicado su estado de salud
después de los recientes conciertos
del intérprete.

De acuerdo con la información,
Billy Joel ha tenido serios proble-
mas de audición, visión y equilib-
rio, por lo que, por orden médica,
ha tenido que entrar en una fisioter-
apia específica para recuperarse y
una de las indicaciones sería man-
tener total reposo.

"Lamento sinceramente decep-
cionar a nuestra audiencia y gracias
por su comprensión", se pudo leer
en el comunicado de prensa.

Cabe destacar que, actualmente,
Billy Joel, se encontraba dando una
gira mundial y se planeaba tener
actuaciones con artistas como
Sting, Rod Stewart y Stevie Nicks,
sin embargo, todas estas presenta-
ciones se cancelarán.

¿QUÉ ES LA HIDROCEFALIA
NORMOTENSIVA?

La hidrocefalia normotensiva es
una enfermedad de carácter neu-
rológico que provoca que se acu-
mule líquido cefalorraquídeo en los
ventrículos del cerebro, por lo que

se produce una presión interna que
afecta las funciones cognitivas y
motoras.

Es por ello que, de sus princi-
pales consecuencias se pierde la
memoria, el movimiento, la concen-
tración y otras capacidades cere-
brales.
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Llevan mexicanos su cine a Cannes
El Universal.-                                   

Desde 2005 la Sala Miramar ha sido

testigo del paso de los jóvenes cineastas

que cada año llegan a proyectar las crea-

ciones que la Semana de la Crítica elige

del semillero de talentos que se presen-

tan en el Festival Internacional de Cine

de Morelia.

En esta ocasión, los cuatro cortome-

trajes elegidos por esta Sección del

Festival de Cannes fueron:

"Aguacuario", de José Eduardo Castilla

Ponce; "Buscando un burro", de Juan

Vicente Manrique (Ojo a Mejor

Cortometraje Documental Mexicano

del 22 FICM); "Ser semilla", de Julia

Granillo Tostado, y "Spiritum", de

Adolfo Margulis (Ojo a Mejor

Cortometraje de Ficción Mexicano del

22 FICM).

Los cuatro directores, además de

parte del elenco y equipo de los cor-

tometrajes estuvieron acompañados por

Daniela Michel, fundadora y directora

del FICM.

Para Michel, este año fue especial:

"No puedo dejar de mencionar que en

esta pantalla hace 25 años se estrenó

'Amores perros'. Y unos años antes Del

Toro presentó 'Cronos' también. La

Semana de la Crítica es la gran sección

del descubrimiento", aseguró Daniela.

"Que estos jóvenes vengan aquí a

presentar sus proyectos es un sueño. No

hay mejor espacio que éste en el mundo.

Es un gusto poder ser un conducto para

hacer que esto ocurra", añadió.

EL SHORT FILM CORNER
Dos cortometrajes provenientes de la

competencia Bogoshorts están pre-

sentes en el Festival.

Algo que habla bien del futuro de la

industria latinoamericana es ver cómo

se tejen puentes entre los nuevos real-

izadores.

Este es el caso de lo que ocurre en la

Short Film Corner, en donde comentan

y debaten los equipos de los cortos lati-

noamericanos.

Uno de ellos es Una torreta en lla-

mas, dirigido por los mexicanos

Humberto Flores Jaúregui y producido

por Mónica Velasco.

La historia, dijo Jáuregui, trata de

una familia de campesinas que rescata a

un soldado herido después de una bal-

acera con el narco. Todo gira en torno a

la decisión que tomarán mientras lo

esconden.

"Es un corto que habla de las conse-

cuencias de vivir el miedo tanto tiempo

y la desconfianza que nos genera con el

otro. Toda la discusión moral que hay".

Para Mónica, las mujeres cada vez

toman más protagonismo en los puestos

decisivos del cine.

"No puedo decir que ya estamos en

el mismo nivel que los hombres, pero

creo que las mujeres sí estamos más

presentes", compartió.

Redacción.-                                   

Un tribunal francés dictó sentencia

este viernes contra ocho de los diez

acusados por el espectacular robo a

mano armada perpetrado contra la

estrella estadounidense Kim

Kardashian en París en 2016. El

cabecilla del grupo, Aomar Aït

Khedache, de 69 años y conocido

como "Omar el Viejo", recibió la pena

más alta: ocho años de prisión. Otros

tres implicados, Didier Dubreucq,

Marc-Alexandre Boyer y Yunis Abbas,

fueron condenados a siete años por su

participación directa en el crimen.

No obstante, ninguno de los conde-

nados regresará a prisión, ya que el

tiempo que pasaron en detención pre-

ventiva y la parte restante de sus

penas, con cinco años suspendidos, les

permite eludir la cárcel. Dos de los

diez procesados fueron absueltos, al no

hallarse pruebas suficientes de que

hubieran contribuido con información

para localizar a la víctima.

El asalto tuvo lugar la madrugada

del 3 de octubre de 2016 en la lujosa

residencia de Kardashian en el Hotel

de Pourtalès. Los delincuentes, dis-

frazados de policías, ingresaron al

lugar, amenazaron al recepcionista y

maniataron a la celebridad en su

habitación. Sustrajeron joyas por un

valor de aproximadamente 10 millones

de dólares, entre ellas el anillo de com-

promiso con el que Kanye West le pro-

puso matrimonio, valorado en cuatro

millones. El anillo jamás fue recupera-

do.

Pese a la aparente sofisticación, el

robo estuvo plagado de errores. Los

ladrones dejaron rastros de ADN y

fueron captados por múltiples cámaras

de seguridad. En enero de 2017, la

policía ya había detenido a la mayoría

de los implicados.

El caso capturó la atención mediáti-

ca por la inusual edad de los delin-

cuentes, quienes superaban los 60

años, y fueron apodados en Francia

como la "banda de los abuelos".

Abbas, uno de los participantes, inclu-

so escribió un libro titulado "Yo robé a

mano armada a Kim Kardashian".

Tras conocerse la sentencia,

Kardashian expresó su gratitud a las

autoridades francesas: "Fue la experi-

encia más aterradora de mi vida...

aunque nunca olvidaré lo ocurrido,

creo en el poder del crecimiento y la

responsabilidad".

La periodista Patricia Tourancheau,

autora de un libro sobre el caso,

resume el contraste de mundos entre

los ladrones y su víctima: "Ellos

huyeron en bicicleta y ella vuela en

jets privados".

Condenan a 8 por robo a Kim
Kardashian pero no irán a prisión

Cancela Billy Joel gira por enfermedad cerebral

El asalto tuvo lugar la madrugada del 3 de octubre de 2016 en la lujosa res-
idencia de Kardashian en el Hotel de Pourtalès, en París.

Asegura Kanye West haber dejado atrás sus ideas antisemitas
Redacción.-                                       

Una videollamada con sus cuatro hijos,
North (11 años), Saint (9), Chicago (7) y
Psalm (5), cambió la mentalidad de Kanye
West.

El rapero, quien ha estado envuelto en
polémicas por publicaciones controver-
tidas en su cuenta de X, relacionadas, entre
otros temas, con el antisemitismo, aseguró
que ha dejado atrás esas ideas.

West, de 47 años, expresó su nueva
postura a través de 10 publicaciones en esa
misma red social. En la primera, aseguró:
"He terminado con el antisemitismo. Yo
amo a la gente".

En otro mensaje, reconoció el dolor
que ha provocado y mencionó que tam-
bién ha elegido perdonar: "Dios, perdó-
name por el dolor que he causado.
Perdono a quienes me han causado dolor.
Gracias, Dios".

El intérprete de "All of the Lights"
compartió que estas reflexiones surgieron
tras una conversación con sus pequeños:
"Quiero salvar al mundo de nuevo",
escribió. Agregó que el antisemitismo

mata el alma.
Finalmente, hizo un llamado a la

humanidad para buscar la paz: "La Tierra
misma está en el Reino de Dios. Dios
llama a la paz. Comparte la paz".

Estas declaraciones llegan semanas
después de que West lanzara el tema “Heil
Hitler”, el cual fue retirado de algunas

plataformas musicales por su contenido.

¿DE QUÉ HABLA "HEIL HITLER"?
En la canción, el rapero lanza varias

indirectas contra su exesposa, Kim
Kardashian, con quien mantiene una dis-
puta legal por la custodia de sus hijos.
"Estas personas me quitaron a mis hijos y
congelaron mi cuenta bancaria. Tenía
tanta rabia dentro de mí...", afirma,
sugiriendo que los bancos también
retienen su dinero.

Incluso bromea sobre el consumo de
óxido nitroso: "Con todo este dinero y
fama, todavía no puedo recuperar a mis
hijos. Con todo este dinero y fama, todavía
no puedo ver a mis hijos".

En el estribillo se escucha: "Me con-
vertí en un nazi, yo soy el villano", y al
final del tema se incluye un fragmento de
un discurso de Adolf Hitler.

Días antes, el rapero ya había provoca-
do controversia al elogiar públicamente al
líder nazi. Su obsesión con el tema se
remonta a 2022, cuando comenzó a hacer
comentarios antisemitas y llegó a portar
camisetas con esvástica.

El rapero lanzó el tema “Heil Hitler”.

Se espera que la atracción sea inaugurada el próximo verano del 2028.

Planea Paramount abrir atracción temática de "Top Gun"
Redacción.-                                       

Una nueva atracción temática basada

en "Top Gun" está en planes de

Paramount Global y Advent Ellen

Entertainment para realizarse en Las

Vegas.

De acuerdo con los primeros

informes, se espera que la atracción sea

inaugurado en el próximo verano del

2028 en un terreno que aún está sin

desarrollar junto al Strat Hotel, Casino &

Tower.

Esta atracción incluirá simulaciones

de aviones de combate y muchas otras

experiencias inmersivas basadas en la

película protagonizada por Tom Cruise,

por si fuera poco, también contará con un

bar con piano en vivo.

Además también se contará con el

restaurante Hard Deck, mismo que

aparece en "Top Gun: Maverick" donde

los asistentes podrán interpretar el icóni-

co tema de "You've Lost That Lovin'

Feeling", de la misma forma en como

Tom Cruise lo hizo en el inicio de la saga.

Cabe destacar que "Top Gun" fue en

su día, en el año 1986, la película más

taquillera del año y encumbró a Tom

Cruise en el mundo de las películas de

acción.

Actualmente, Tom Cruise, de 62 años,

repitió su papel en la película "Top Gun:

Maverick" de 2022, que tuvo una recau-

dación de mil 500 millones de dólares a

nivel mundial.

Incluso, hace unos días, el actor Tom

Cruise estrenó su más reciente película

"Misión Imposible: La Sentencia Final

2" que durante su primera semana de

estreno ha recaudado 8 millones de

dólares.

Los directores, además de parte del elenco y equipo de los cortometrajes
estuvieron acompañados por Daniela Michel, fundadora del FICM..

Billy Joel, se encontraba dando una gira mundial y se planeaba tener
actuaciones con artistas como Sting, Rod Stewart y Stevie Nicks.

Cuatro cortometrajes de jóvenes cineastas fueron elegidos



El Universal.-                                      

Ayer la Secretaría de Cultura informó
que la escritora jalisciense Mónica
Nepote es la ganadora del Premio Xavier
Villaurrutia de Escritores para Escritores
2024, por su obra Las trabajadoras.

El jurado calificador —integrado por
Carmen Villoro, Verónica Gerber Bicecci
y Jorge von Ziegler—, tras revisar las
propuestas presentadas, señaló que la
obra galardonada, partiendo de la poesía
y fundiéndola con el ensayo, amplía las
fronteras de los géneros literarios y la
perspectiva del problema que aborda: las
bases de la explotación laboral.

El acta deliberativa destaca que el
libro recupera el lenguaje de la costura y
la mecanografía para reivindicar el traba-
jo de las mujeres y las labores de cuida-
do que sostienen madres, hermanas, tías,
amigas e hijas. "Es ferozmente crítico
con las formas de producción de la indus-

tria textil, pero nos invita a especular
sobre otros futuros posibles", expone.

El documento firmado por los miem-
bros del jurado concluye que "se trata de
una obra de madurez autoral que combi-
na un proyecto estético y conceptual con
la preocupación por los problemas de
nuestro tiempo, en particular los que
conciernen a la viabilidad ecológica,
social y económica del planeta".

En entrevista para el Instituto
Nacional de Bellas Artes y Literatura
(INBAL), Nepote expresó que, tal como
refiere el jurado, Las trabajadoras es un
libro de madurez con el que regresa al
lenguaje escrito, así como un homenaje a
las mujeres trabajadoras y a su madre,
tía, abuela y hermanas, quienes traba-
jaron en oficios como la mecanografía y
la maquila para brindarle a ella un sus-
tento económico.

"Para mí era muy importante recono-

cer esos trabajos que nos sostienen y
hablar de las materialidades; pensar de
dónde vienen las cosas que usamos, de
dónde vienen las ropas que portamos,
qué procesos han pasado, cómo están las
huellas de los cuerpos que las elaboraron
y bajo qué condiciones trabajan esos
cuerpos", explicó.

La autora señaló que la obra concluye
con una especie de fábula especulativa
inspirada y dedicada a las madres bus-
cadoras, así como otros textos que bus-
can reestablecer el vínculo con el cuida-
do del planeta: "Si un día el mundo se
acaba, ¿cómo volvería a resurgir la vida?
Y si eso ocurre, ¿cómo sería entretejida
con todos nuestros desechos industriales
y la alteración que ha hecho el humano
con el planeta?".

Sobre su proceso creativo, Nepote
comentó que su trabajo se realizó con el
lenguaje de la poesía, a través de un códi-
go que acercara al cuerpo, al corazón y al
mismo trabajo con el lenguaje: "El
lenguaje como cuerpo a veces es difícil;
hay que trabajar, hay que pulir; es una
labor muy parecida —en cierto senti-
do— a la de estas mujeres que confec-
cionan. Para mí, confeccionar un poema,
ensamblar un libro, es lo que sé hacer y
es un homenaje a estas mujeres que
durante décadas esta sociedad no ha
reconocido".

Mónica Nepote se define como
"escritora, artista, observadora, escucha y
montañista". Es autora de varios libros de
poemas, entre ellos Islario, Hechos
Diversos y La voz es mi pastor. Su escrit-
ura cruza la exploración de formatos y
códigos visuales, electrónicos y perfor-
máticos.
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Invitan a un viaje escénico
por la labor de Reyes en París 
César López.-                                    

Hace un siglo, el escritor y diplomático
Alfonso Reyes, tomaba a su cargo la
Embajada de México ante Francia, ini-
ciando un período profesional que entre
otros frutos logró el Tratado de Comercio
y Amistad entre México y Francia que
reguló, en esa Europa de posguerra, el
intercambio comercial entre las dos
naciones.

Al asumir sus responsabilidades, ron-
dando los 36 años de edad, emprendió
numerosas tareas para mejorar tanto las
instalaciones como la vinculación de su
patria con la nación francesa. Y al entrar
en contacto con el siempre en ebullición
mundo cultural y literario parisino, organi-
za tertulias donde invita a siempre intere-
santes personalidades, de diferentes
nacionalidades al igual que mexicanos
que circulaban, en aquellos tiempos, por
las avenidas de esa gran capital.

Compositores, pintores, políticos y
diplomáticos son algunas de las figuras
que llegaron a conversar con el
Regiomontano Universal y que una prop-
uesta escénica que propone CONARTE
se recrea con ingenio, teatro y música,
rescatando el encanto de aquellos tiempos.

“París 1925: una tertulia con Alfonso
Reyes” es el título del espectáculo escéni-

co que llegara al escenario de la Gran Sala
del Teatro de la Ciudad este domingo 25
de mayo, en dos funciones, a las 18:00 y a
las 20:00 horas.

“Es un proyecto de Escena
CONARTE, en el marco de nuestro 30
aniversario, con la colaboración del
Consulado de Francia en Monterrey y el
apoyo del IFAL. Es un viaje escénico al
París de los años 20 donde nos vamos a
encontrar con el mismísimo Alfonso
Reyes en su etapa diplomática e intelectu-
al”, declaró Ricardo Marcos, Secretario
Técnico de CONARTE, al invitar al públi-
co al evento. 

“El diseño de esta pieza nos dará la
oportunidad de convivir en proximidad y
de una manera original con el gran mae-
stro regiomontano en una propuesta con la
participación del gran actor Antonio
Craviotto y diferentes talentos regiomon-
tanos que han sido convocados”, comentó
el funcionario cultural.

La puesta en escena, presentada por la
Secretaría de Cultura de Nuevo León y
CONARTE en el marco del Festival
Alfonsino 2025 de la UANL, reunirá las
presencias de Antonio Craviotto, Bruno
Sangar, Rocío Tamez y Manuel Muñoz,
bajo la dirección de Craviotto en una pro-
ducción de Francisco de Luna, a partir de
un guión de Ricardo Cosma.

Organizan velada poético musical en
memoria de Rosario Castellanos

César López.-                                      

Una velada poético musical en memoria
de la célebre Rosario Castellanos será orga-
nizada por el Consejo para la Cultura y las
Artes de Nuevo León para celebrar el cen-
tenario de la gran figura de la literatura
mexicana.

Dicho evento denominado ”Rosario
Castellanos: otro modo de ser”, es impulsa-
do por la Escuela de Humanidades y
Educación del Tec de Monterrey, a través
del programa Pasión por la lectura.

La cita será ofrecerá este domingo 25,
justo la fecha del aniversario, en el Teatro
del Centro de las Artes del CONARTE de
Nuevo León a las 18:00 horas.

El proyecto escénico ensambla un viaje
teatral y sonoro a través de la poesía de una
de las más importantes escritoras mexi-
canas de todos los tiempos. La propuesta
recientemente se presentó en Mérida en el
marco de la Feria Internacional de la
Lectura de Yucatán.

El espectáculo que conjunta poesía y
música contiene versos claves de la obra de
la autora, explorando el sentido, la sonori-
dad y el ritmo de su escritura.

Asimismo, el eje narrativo del guión del
evento recurre como columna vertebral el
célebre poema La lamentación de Dido,
engarzado con otros versos de los poemas
La distancia del amigo, Valium 10, Consejo
de Celestina, Lo cotidiano, Advertencia al
que llega, Amanecer, Canción de cuna,
Amor, Presencia, Meditación en el umbral
y Misterios gozosos.

La lamentación de Dido, la autora busca
expresar una experiencia personal y recurre
a la figura clásica Dido, reina de Cartago,
quien, según la descripción de Virgilio en la
Eneida, desesperada por la partida de
Eneas, se suicida arrojándose a la pira
funeraria. Sobre este mismo episodio el
compositor inglés Henry Purcell compuso
la ópera Barroca Dido y Eneas, de la cual el

espectáculo suma su famosa aria “When I
am laid in earth” (“Cuando yazca en la tier-
ra”) para enmarcar el texto.

La puesta en escena rinde tributo al lega-
do de una figura tan relevante como la de
esta entrañable escritora mexicana en el
ámbito cultural y literario de nuestra
nación. La actividad constituye una valiosa
oportunidad para revisar su obra y la poten-
cia de su voz independiente.

Castellanos abordó en su obra cues-
tiones fundamentales como el papel de la
mujer y la diversidad cultural del país, que
siguen siendo pertinentes en nuestra
sociedad actual. Por ello, resulta esencial
reconocer y difundir sus contribuciones
entre los diferentes públicos de hoy en día.

La interpretación, el guión y la dirección
general estarán a cargo de Ana Laura
Santamaría, egresada de la carrera de
Literatura Dramática y Teatro de la
UNAM, con una maestría en Filosofía y
doctorado de Estudios Humanísticos por el
Tecnológico de Monterrey.

Santamaría dirige la Cátedra Alfonso
Reyes y coordinó el programa Pasión por la
Lectura de la Escuela de Humanidades y
Educación del Tecnológico de Monterrey.

El compositor y ejecutante de la musi-
calización del recital fue Patricio Garza,
quien además de componer es productor
musical y pianista. Graduado del
Tecnológico de Monterrey como tecnólogo
y productor musical, su trayectoria se entre-
laza con la docencia,  donde guía y forma a
aquellos que ansían trazar su sendero en la
música.

Bárbara Gutiérrez es una artista versátil
y apasionada de la música, con formación
en la Licenciatura de Tecnología y
Producción Musical por el Tecnológico de
Monterrey. Como compositora, arreglista,
cantante y productora musical, ha desarrol-
lado un sonido único que fusiona diversos
géneros y emociones. A través de su
proyecto personal “Coskiz”, ha trabajado
con talentosos artistas como “Ticopa”,
entre otros, explorando nuevas sonoridades
y llevando su creatividad a nuevos niveles.
Su música refleja su identidad artística y su
constante evolución en la industria musical. 

Quienes deseen asistir podrán adquirir
sus boletos con un costo de 100 pesos
través del sistema Arema Ticket o en taquil-
la del Teatro del Centro de las Artes  una
hora antes del espectáculo.

Gana Mónica Nepote Premio Xavier Villaurrutia

César López.-                                     

El Municipio de Escobedo lanzó la con-
vocatoria al Premio Nacional de Ensayo
Histórico “General Mariano Escobedo”,
mediante la cual se busca fortalecer la
memoria colectiva a través de la reflexión
crítica sobre el pasado.

Dicho certamen se realizará en sinergia
con el Instituto Nacional de Estudios
Históricos de las Revoluciones de México
(INEHRM).

La presentación se llevó a cabo en el
Patio Central de la Presidencia Municipal,
con la presencia del Alcalde Andrés Mijes
y el Director General del INEHRM, Felipe
Ávila, quienes además firmaron un conve-
nio de colaboración.

Esta convocatoria será una plataforma
para historiadores y ensayistas interesados
en ofrecer nuevas lecturas sobre el legado
del héroe nacional. 

Mijes Llovera, destacó la relevancia de
enaltecer la figura del General Mariano
Escobedo desde las letras, al ser un person-

aje clave en momentos decisivos de la his-
toria nacional.

“La transformación en la seguridad
pública, la movilidad y el transporte que
nuestra tierra necesita debe estar acom-
pañada de una transformación en las ideas,
en el sentir y en la emoción de ser
norteños.”

Por su parte, Felipe Ávila destacó la
importancia de acercar la historia al pueblo
y el abrirle la puerta al pensamiento crítico
y reconoció en el Municipio un aliado para
fortalecer la historia de México. 

“Escobedo es un ejemplo, no solamente
para Nuevo León sino para la República
por ser un Gobierno preocupado por aten-
der los problemas de la comunidad y tam-
bién preocupado por impulsar la educación,
la cultura, el deporte, la reconstrucción de
tejido de paz”, señaló Ávila. 

Los ganadores de esta edición serán
dados a conocer en mayo del próximo año. 

Los detalles de la convocatoria, así
como el programa completo del festival,
están en las redes sociales de Escobedo.

Los ganadores de esta edición serán revelados en mayo del próximo año.

“París 1925: una tertulia con Alfonso Reyes” es el título del espectáculo .

El espectáculo de poesía y música contiene versos claves de la autora.

Recibe fotógrafa mexicana el Premio Princesa de Asturias de las Artes
El Universal.-                                         

La fotógrafa mexicana
Graciela Iturbide ha sido galar-
donada con el Premio Princesa
de Asturias de las Artes 2025,
por ser "dueña de una mirada
innovadora", asegura el Jurado
de este galardón, y agrega que
"la lente de Iturbide ha retrata-
do la realidad social no sólo de
México sino de muchos lugares
a los que ha sido invitada para
trabajar".

En el anuncio realizado hoy
viernes, se apunta que Iturbide
(Ciudad de México el 16 de
mayo de 1942) que la obra de la
artista mexicana "presenta un
aspecto documental que mues-
tra, según los expertos, ‘un
mundo hipnótico que parece
situarse en el umbral entre la
realidad más cruda y la gracia
de una magia espontánea’".

En sus propias palabras, la
fotografía es para ella "un ritu-
al. Salir con la cámara, obser-

var, fotografiar los aspectos
más mitológicos de las per-
sonas, luego ir a la oscuridad,
desarrollarse, seleccionar las
imágenes más simbólicas".

El jurado de este Premio —
convocado por la Fundación
Princesa de Asturias— estuvo
presidido por Miguel Zugaza
Miranda e integrado por
Claude Bussac, Oliver Díaz
Suárez, Josep Maria Flotats i
Picas, Maribel López
Zambrana, Joan Matabosch

Grifoll, Isabel Muñoz
Villalonga, María Pagés
Madrigal, Christina
Rosenvinge Hepworth, Teresa
Sapey, Carlos Urroz Arancibia
y Aarón Zapico Braña (secre-
tario).

El acto de entrega de los
Premios Princesa de Asturias se
celebrará en el mes de octubre
en una solemne ceremonia pre-
sidida por los Reyes de España,
acompañados por la Princesa
de Asturias y la Infanta Sofía.

El acto de entrega se celebrará en el mes de octubre en una
solemne ceremonia presidida por los Reyes de España.

Nepote es autora de varios libros de poemas entre ellos “Islario”.

Lanzan el Premio Nacional de Ensayo
Histórico “General Mariano Escobedo”


